
Como parte da programa-
ção do Carnaval 2024 em
Piracicaba, a edição espe-
cial do evento Uma Noite no
Mirante, na sexta-feira (26),
na praça Antonio Benites, e
o Bloco da Salomé, no sá-

bado (27), na avenida Cru-
zeiro do Sul (foto), levaram
cerca de três mil foliões na
rua. Os eventos são reali-
zados em parceria com a
Semac (Secretaria Munici-
pal de Ação Cultural). A7

PRÉ-CARNAVAL EM PIRACICABA

CONTAS - I
Nos arredores da Câmara

Municipal de Piracicaba, o que mais
tem preocupado a classe política
são os números desta eleição mu-
nicipal. Uns mais tímidos, outros
mais declaradamente, mas todos
fazem contas para tentar chegar
no mínimo de votos quantos que
precisarão para alcançar a cha-
mada ‘nota de corte’ em 2024.

CONTAS – II
De acordo com as novas re-

gras eleitorais, em 2024, os par-
tidos e as federações poderão
apresentar chapa completa com
24 vereadores – ou seja, o nú-
mero de cadeiras na Câmara e
mais um. A medida deve dimi-
nuir a quantidade de candida-
tos, o que, naturalmente, pode
ampliar a votação de alguns.

CONTAS – III
Em outra ponta desta mes-

ma conta, a perspectiva é que, di-
ferente de 2020, neste ano a pre-
visão é que haja uma menor abs-
tenção – vale lembrar que a elei-
ção passada ocorreu no meio da
pandemia. E, por conta disso,
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deve aumentar a necessidade de
votos para obter uma cadeira no
Legislativo. São as contas. Bom
seria reler o clássico “O homem
que calculava”, de Malba Tahan.

‘ABIN PARALELA’ – I
Este Capiau, idoso e cansa-

do, nunca gostou de ‘novelas
policialescas’. Foi crítico ferre-
nho na Lava Jato, quando as
operações eram feitas com hora
de marcada com órgãos de im-
prensa. Agora, quem sofreu bus-
ca e apreensão da Polícia Fede-
ral é o ex-presidente Jair Bolso-
naro e seus filhos, em sua casa
na praia de Mambucaba, uma vila
histórica de Angra dos Reis (RJ).

‘ABIN PARALELA’ – II
A investigação em curso, que

busca informações sobre uma
‘Abin paralela’ que eventualmen-
te tenha sido montada no gover-
no passado, é muito importante
e deve caminhar dentro daquilo
que prevê a lei. Se há envolvi-
mento do filho Carlos Bolsona-
ro, o Carluxo, então que se veri-
fique. Sempre com seriedade.

‘ABIN PARALELA’ - III
De acordo com informações

publicadas na imprensa, o envolvi-
mento de Carluxo, que é vereador
no Rio de Janeiro, foi verificado
pela Polícia Federal depois que ce-
lulares e computadores apreendi-
dos de Alexandre Ramagem –
que seria o responsável pela ‘Abin
paralela’ – teriam mostrado que
o filho do ex-presidente foi um
dos destinatários que a Abin co-
letava sobre adversários políticos.

Estela Menegalli

O Espaço Cultural do Fórum
Dr. Francisco Moratto abre
nesta quinta-feira (1o), das 13
às 17h, a agenda de exposi-
ções do ano de 2024 com a
Mostra “Simplicidade”, com 20
obras da artista plástica Vera
Gutierrez, renomada na área,

NO FÓRUM
com exposições nacionais e
internacionais. O Espaço Cul-
tural do Fórum de Piracicaba
foi criado com o objetivo de
humanizar o ambiente foren-
se, levar a arte para mais pes-
soas, e divulgar os trabalhos
dos artistas piracicabanos.

Arquivo
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A avenida 1º de Agosto come-
çou a receber, ontem (29), pavi-
mento de concreto, no serviço
pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes). A avenida permanece in-
terditada 24 horas por dia entre
a avenida Juscelino Kubitschek

PAVIMENTAÇÃO NA 1º DE AGOSTO
de Oliveira e a avenida Rio Cla-
ro, no sentido Piracicaba – São
Pedro. Além da notícia, há um
recado político-eleitoral que
pode pairar nos ares piracica-
banos: como será o ritmo de
obras e de entregas de obras
do prefeito Luciano Almeida
(PP). Ele garantiu que começa-
ria a fase das “entregas”. A10

Divulgação/CCS

Ana Lúcia faz parte dos novos permissionários que chegaram no Shopping Popular Municipal

Após reforma, Prefeitura inaugura
novo camelódromo ao lado do TCI
Shopping Popular Municipal Clélia Barbosa de Oliveira funciona na Praça
Ennes Silveira Mello; fundado em 1995, é a primeira vez que local é reformado

Fundado em 1995 na Praça
Ennes Silveira Mello, ao lado do
Terminal Central de Integração
(TCI), o Camelódromo foi rei-
naugurado, em solenidade on-
tem (29), e agora passa a ser de-

nominado como Shopping Popu-
lar Municipal Clélia Barbosa de
Oliveira. A cerimônia contou
com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida, do secretário da
Secretaria de Desenvolvimento

Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), José Luiz Ribeiro,
do diretor do Centro de Comu-
nicação Social (CCS), Thiago
Marquezin, do chefe do Setor de
Economia Informal da Semdettur,

Fernando Reis, dos vereadores
Josef Borges e Paulo Camolesi, e
da presidente da associação dos
permissionários, Elisângela Pe-
reira, representando toda a di-
retoria do Shopping Popular. A5

Adriano Sgrigneiro
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Divulgação

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada es-
tadua l  Pro fessora  Bebe l
(PT) está participando da

Conferênc ia Nacional  de
Educação 2024/2034, que
está acontecendo na Uni-
versidade de Brasília. A9
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A boa política como legado
Um bom projetoUm bom projetoUm bom projetoUm bom projetoUm bom projeto
político devepolítico devepolítico devepolítico devepolítico deve
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por tudo que jápor tudo que jápor tudo que jápor tudo que jápor tudo que já
produziu de bomproduziu de bomproduziu de bomproduziu de bomproduziu de bom
para a vida empara a vida empara a vida empara a vida empara a vida em
sociedadesociedadesociedadesociedadesociedade

Adelino Francisco
de Oliveira

No centro da
disputa elei-
toral se proje-

ta o debate sobre um
determinado modelo
de sociedade. De for-
ma geral, no contem-
porâneo, tem predo-
minado uma maneira de se fa-
zer política não muito honesta,
na qual o candidato, quando ali-
nhado com o extremismo de di-
reita, procura esconder as ideias
que representa. Os neofascistas
ultraliberais buscam camuflar,
com discursos de ódio e falso
moralismo, o que realmente sig-
nifica para a população mais
empobrecida a ausência de polí-
ticas públicas e de distribuição
de renda. Pregam a privatiza-
ção de tudo, mas não revelam
que tal projeto no fundo repre-
senta o total abandono, por par-
te do Estado, da classe traba-
lhadora. É por isso que o proje-
to neoliberal de um Estado mí-
nimo é também considerado
como uma autêntica barbárie
social, a verdadeira distopia de
um mundo sem direitos, que ne-
ga a democracia e a cidadania.

Em tempos de acentuado re-

baixamento político, de
manipulação descarada
de informações, de pro-
dução de pós-verdades
e de difusão de fake
news torna-se bem mais
difícil se avaliar qual o
projeto político que me-
lhor responde às de-
mandas da sociedade e
qual a liderança ou can-

didatura que guarda um real com-
promisso com a construção de
uma ordem social ancorada nos
princípios de justiça e de liberda-
de. Como saber a verdade dos fa-
tos e das intenções políticas quan-
do tudo se reduz a uma questão
de marketing, de performance, de
projeção midiática? A resposta a
tais indagações deve ser buscada
na análise do legado que pode ser
vinculado a cada projeto político.

Alcançamos aqui o ponto cen-
tral de nossa reflexão: a árvore boa
pode ser reconhecida pelos frutos
excelentes que produziu ao longo
dos anos. Um bom projeto político
deve ser identificado por tudo que
já produziu de bom para a vida
em sociedade. Esse é o legado da
política. Quando a sociedade se
depara com projetos políticos em
disputa, torna-se fundamental
avaliar o que cada projeto já pro-
duziu de bom para a coletividade.

O projeto político está sempre vin-
culado a um partido. Identificar
o legado de um determinado par-
tido político é a tarefa imprescin-
dível para não se fazer escolhas
eleitorais equivocadas. Piracica-
ba não pode errar novamente!

No contexto específico de Pi-
racicaba, há uma memória cole-
tiva de uma gestão que fez histó-
ria e construiu um importante
legado, uma verdadeira herança
política, que acabou por se cons-
tituir como um valioso patrimô-
nio para toda a cidade. Em dois
momentos distintos, de 1989 a
1992 e de 2000 a 2004, sob a li-
derança emblemática do econo-
mista José Machado, o projeto
político pautado no princípio da
justiça social e da ampla partici-
pação popular foi colocado em
curso, marcando definitivamen-
te a história política da cidade.

O ambiente de disputa elei-
toral é propício para se debater

os distintos projetos políticos
que se apresentam à cidade.
Para se identificar a boa árvo-
re, é preciso perceber os exce-
lentes frutos já produzidos.
Destacam-se do grande legado
do Partido dos Trabalhadores,
nas gestões históricas do pro-
fessor Machado em Piracicaba,
o Engenho Central; o Projeto
Beira Rio; a Ponte Pênsil; o sis-
tema integrado de ônibus urba-
no; o orçamento participativo; a
estruturação do Consórcio das
Bacias dos Rios Piracicaba e Ca-
pivari; o compromisso com a
educação e com a cultura; o amor
pela cidade; a preocupação am-
biental; a transparência de uma
gestão ética, aberta à participa-
ção popular e tantas outras ações
que ficaram como inestimável
legado. O PT e toda a coletivida-
de têm agora a tarefa de defen-
der esses bons frutos, que viceja-
ram como relevante e funda-
mental legado para Piracicaba.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

tratégias de campanha
de maneira mais eficaz.

Uma vez criadas
as personas, os candi-
datos podem moldar
estratégias de comuni-
cação que ressoem
com as preocupações
identificadas. Isso en-
volve o desenvolvi-
mento de mensagens

adaptadas, a escolha de canais
de comunicação eficazes e a ado-
ção de um tom de voz alinhado
com os valores da persona.

A participação em eventos lo-
cais também desempenha um pa-
pel crucial, permitindo que os
candidatos se conectem direta-
mente com o eleitorado. O moni-
toramento contínuo da resposta
do público, juntamente com ajus-
tes na estratégia com base em fee-
dback e mudanças nas circunstân-
cias políticas, completa o ciclo.

A estratégia de comunicação
política centrada em personas
não apenas personaliza as men-
sagens, mas também aumenta a
relevância e a persuasão das
campanhas. Em um cenário po-
lítico em constante evolução,
essa abordagem sintonizada com
as necessidades específicas do
eleitorado emerge como uma fer-
ramenta valiosa na busca pelo
apoio popular. (No próximo ar-
tigo, falarei sobre os partidos po-
líticos. Deixo uma piadinha: "Se
partido fosse bom, seria inteiro.")

———
Luiz Azal, especialis-
ta  em Marketing Po-
l í t ico e  Eleitoral

Luiz Azal

Voltei, caro eleitor.
Tirei um tempi-
nho para recar-

regar as energias, pois
2024 já começou e será
um ano de muito traba-
lho. A pré-campanha
está em andamento, com
as articulações partidá-
rias no balcão de negócios. Aquela
preocupação de quem está ao lado
de quem? Que maravilha começou
o ano eleitoral, mas não me esqueci
da minha promessa de te ajudar.

Hoje, vou falar sobre o pú-
blico-alvo. Sem tanto drama como
nos antigos filmes de faroeste, em
que quase sempre o mocinho só
tem uma bala para se salvar, mas
o público-alvo é mais ou menos
isso mesmo: usar a sua comuni-
cação (bala) para atingir o seu
eleitor, aquela pessoa que tem
mais empatia com a sua mensa-
gem e o que você representa.

Não sei qual é a sua religião,
mas tenho certeza de que você sabe
que nem Jesus Cristo conseguiu
agradar a todos. Então, em uma
disputa para vereador, onde o voto
é acirrado, não gaste munição ten-
tando convencer quem não gosta
de você ou não pensa da mesma
maneira. Concentre seus esforços
em fazer com que as pessoas que
têm semelhança com seus pensa-
mentos se tornem multiplicadoras
da sua palavra, fazendo novamen-
te a alusão a Cristo, como o Se-
nhor fez com os 12 apóstolos.

Seguindo por essa linha de
raciocínio de economizar munição
e usar de maneira correta a sua
comunicação, é onde entra a defi-
nição do público-alvo, através da
criação de personas. Assim, você
terá uma comunicação mais per-
sonalizada. Personas são represen-
tações fictícias de eleitores típicos
dentro de segmentos específicos.
Essas personas são fundamentais
para direcionar mensagens e es-
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Uma bala, vida ou morte

A importância da saúde mental: Janeiro Branco
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Lilian Lacerda

Esse é o mês da
conscientização
da saúde men-

tal. Ultimamente, temos
presenciado campa-
nhas que associam co-
res aos meses para
engajar pessoas e Ins-
tituições em torno de
temas relacionados à saúde e
que merecem a nossa atenção.

A campanha Janeiro Branco
foi criada pelo psicólogo mineiro
Leonardo Abrahão e passou a
veicular em 2014 com a finalida-
de de estimular a sociedade a de-
bater a importância da saúde
mental nas relações humanas.

A razão pela qual o mês de ja-
neiro é o escolhido para a realiza-
ção da campanha se deve ao fato
de que culturalmente, o início de
um novo ano/ciclo remeter os in-
divíduos a possibilidade de mudan-
ça de hábitos e comportamentos.

Todavia, abordar sobre os
problemas de saúde mental ainda
é difícil, visto que é um tema envol-
vido por muitos tabus que preci-
sam ser superados. Infelizmente a
tratar a saúde mental não é tida
como importante, pelo contrário, é
vista como fraqueza pessoal, falta
de fé e outros estereótipos negati-

vos que fazem com que
os sujeitos que estão
em sofrimento não te-
nham coragem de ad-
mitir o que sentem e
nem de buscar ajuda.

As pessoas estão
adoecendo em quan-
tidade e ritmo preo-
cupantes. A popula-
ção brasileira tem

sido cada vez mais acometida
por problemas de saúde mental.
Dados da Organização Mundi-
al de Saúde (OMS, 2022), apon-
tam o Brasil como o segundo
com maior número de depressi-
vos, ficando atrás somente dos
Estados Unidos. O país ainda li-
dera o ranking com maior preva-
lência de ansiedade no mundo.

Mas afinal, do que se trata a
saúde mental? Trata-se da impor-
tância que os indivíduos dão ao seu
estado psíquico e emocional. Está
relacionado à forma como se reage
às exigências da vida, bem como se
lida com os desejos, capacidades/
limitações, ambições e emoções.

Um indivíduo mentalmente
saudável compreende que não
existe a perfeição e que todos os
seres humanos possuem limites,
que demonstra capacidade de en-
frentar os desafios e as mudanças
da vida cotidiana com equilíbrio.

Ademais, é capaz de buscar ajuda
ao se deparar com dificuldade em
lidar com conflitos, perturbações,
traumas ou transições importan-
tes nos diferentes ciclos da vida.

É preciso atentar-se à possi-
bilidade de amenizar e até pre-
venir problemas mentais (de-
pressão, ansiedade...) por meio
de exercícios físicos, da higiene
do sono, alimentação equilibra-
da - se possível.  Investir em te-
rapia com profissionais, prática
indicada para todos os indivídu-
os, é outra medida importante.

*****
Em Piracicaba, a Rede de

Atenção Psicossocial conta com
unidades de atendimento que
fornecem, consultas médicas psi-
quiátrica, atendimentos psicote-
rápicos e atividades terapêuticas.
Contam com equipe interdiscipli-
nar e com acolhimento diário:

AMBULATÓRIO DE
SAÚDE MENTAL VILA CRIS-
TINA: Atende a população da
Região Oeste. Endereço: Rua dr.
Antônio Augusto de Barros Pen-
teado, 422 - Jardim elite - Telefo-
ne: 3402-3028 e 3413-4285.

UNIDADE BELA VIS-
TA: Atende a população da Re-
gião Centro, Sul e Leste. Ende-
reço: Rua Bela Vista, 665 - Tele-
fone: 3432-9964 | 3433-0312.

UNIDADE VILA SÔNIA:
Atende a população da Região
Norte. Endereço: Rua Dino Bue-
no, 565 - Telefone: 3415-3343.

UNIDADE INFANTOJU-
VENIL: Atende crianças e ado-
lescentes até 18 anos. Endereço:
Rua XV de Novembro, 2.517 - Te-
lefone: 3434-4732 e 3426-3808.

É vital que tenhamos a cons-
ciência que a mente, o cérebro é
tratável como qualquer outra
parte do corpo humano. A fun-
ção da campanha Janeiro Bran-
co é estimular ações de psicoedu-
cação, fortalecendo a autoestima,
autoconhecimento e desenvolvi-
mento cognitivo e intelectual.

———
Lilian Lacerda, doutora e
mestra em Educação
pela PUC-SP, pesquisa-
dora, pedagoga na Rede
Municipal de Piracicaba

Viagem de avião e os direitos do consumidor
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Fabricio Posocco

Oconsumidor,
quando com-
pra uma passa-

gem aérea, tem o di-
reito de cancelar o bi-
lhete e receber o di-
nheiro total de volta,
respeitando algumas
condições. Ele também
tem garantias quando a empre-
sa cancela ou atrasa o voo. Eu
vou revelar o que está na legisla-
ção e o que fazer quando tiver
overbooking na sua aeronave.

A Agência Nacional de Avi-
ação Civil (Anac) divulgou re-
centemente que, entre janeiro e
novembro de 2023, foram trans-
portados 102,6 milhões de pas-
sageiros no país, sendo 83,5 mi-
lhões em voos domésticos e 19,1
milhões em internacionais.

Mas, nem todo passageiro
que compra a passagem conse-
gue viajar. Neste caso, de acor-
do com o artigo 11, da Resolu-
ção 400/2016 da Anac, o con-

sumidor, que compra
o bilhete em loja físi-
ca ou pela internet,
pode recuperar toda a
quantia paga, sem co-
brança de taxa. Para
isso, é preciso que a
desistência ocorra
dentro de 24 horas,
após a  compra da
passagem, para bilhe-

te adquirido com antecedência
igual ou superior a sete dias em
relação à data de embarque.

Outra possibilidade de res-
sarcimento integral é garanti-
do pelo artigo 49, do Código de
Defesa do Consumidor (CDC).
A regra diz que o cliente pode
desistir da passagem adquiri-
da pela internet ou por telefo-
ne, no prazo de sete dias a con-
tar da data da compra.

Quando há problemas de
saúde ou de falecimento na fa-
mília, devidamente comprova-
do e avisado previamente para
a companhia aérea, o passagei-
ro não pagará pelo cancelamen-

to da viagem. Mas, a transpor-
tadora terá direito de reter até
5% da importância a ser resti-
tuída, a título de multa com-
pensatória, conforme indica o
artigo 738, do Código Civil.

Agora vamos conhecer os di-
reitos do consumidor quando a
empresa aérea muda o horário do
voo. O artigo 20, da Resolução
400/2016 da Anac, diz que o
transportador deve informar
imediatamente ao passageiro que
o voo irá atrasar. A companhia
deve indicar a nova previsão de
partida e manter o passageiro in-
formado, a cada 30 minutos.

Se o atraso do voo for de mais
de 4 horas em relação ao horário
originalmente contratado, ou se
houver cancelamento de voo ou
interrupção do serviço, ou perda
de voo subsequente pelo passa-
geiro, nos voos com conexão, in-
clusive nos casos de troca de ae-
roportos, quando a causa da per-
da for do transportador, o consu-
midor pode escolher ser reacomo-
dado em outro voo, reembolsado
de maneira integral ou aceitar que

o serviço seja cumprido por ou-
tra modalidade de transporte.

Por fim, o overbooking acon-
tece quando a companhia aérea
vende mais passagens do que o
avião pode comportar, fazendo
com que haja mais passageiros
do que assentos disponíveis. O
artigo 23, da Resolução 400/
2016 da Anac, informa que quan-
do isso acontece, a companhia
aérea deve procurar por volun-
tários para serem reacomodados
em outro voo mediante compen-
sação negociada com o passageiro.
Tem consumidor que aceita upgra-
de de categoria, por exemplo.

Se o cliente não quiser acei-
tar e se sentir prejudicado, ele
estará assegurado pelo artigo 22,
do CDC, a buscar, na Justiça, a
reparação dos danos causados.

Lembrando que, antes de
comprar a passagem, leia atenta-
mente as regras da companhia
aérea. Se o consumidor tiver um
problema, deve notificá-la. Se a
situação não for resolvida pela
empresa, é possível registrar uma
reclamação administrativa na
Anac, no Procon e no site
consumidor.gov.br. A indeniza-
ção e reparação de danos é solici-
tada através de processo judicial.

———
Fabricio Posocco é pro-
fessor universitário e
advogado no Posocco &
Advogados Associados
(www.posocco.com.br)

Roberto Konda

"IN EXTREMIS"

matanças em nome
do quê? De quem?

Aconteceu, pois,
muito do que já não
mais tem retorno.
Fascinamo-nos pelas
conquistas tecnológi-
cas e científicas. Es-
tamos invadindo os
espaços. Trilhões de
dólares são disponi-
bilizados para essa

aventura que interessa a pou-
cos. A muito poucos. Mas bili-
ões de seres humanos não
conseguem o mínimo necessá-
rio para se dizerem realmente
humanos. No entanto, o que
isso importa à meia dúzia de
donos da economia mundial?
Aos senhores da guerra?

Quando despontou a infor-
mática, no pós-guerra, aplau-
dimos os notáveis benefícios
que nos traria. E ao surgir da
internet, na década de 1960,
deslumbramo-nos com a rapi-
dez da informação. Mas não
quisemos ver que informação
não significa conhecimento. E
nem, também, ouvimos os que
já, também, anteviam os ônus.
Estão lá, especialmente nas dé-
cadas de 1970/80, as advertên-
cias que não foram levadas a sé-
rio: o surgimento das socieda-
des de massa, a perda da indi-
vidualidade, a robotização hu-
mana, a dependência quase ab-
soluta das novas tecnologias.

E aconteceu o que apenas
alguns - cientistas, mas tacha-
dos de poetas - haviam previs-
to. A automatização, que pro-
metera uma era do lazer, criou
desempregos sem fim; a abun-
dância anunciada revelou-se
miséria e penúria em quase todo
o Ocidente e no ainda conside-
rado Terceiro Mundo; a promes-
sa de que a máquina iria "pen-
sar por nós mesmos" já criou o
atrofiamento de memórias, da
capacidade de avaliar e de cri-
ar. Multidões - especialmente de
jovens - estão sendo considera-
das débeis mentais eficazes.

Haveria esperança para
o retorno do verdadeiro, do
bom e do belo?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Das emoções hu-
 manas, a es-
perança é uma

das fundamentais. É
aquele quase acredi-
tar venha a realizar-
se o desejado. De cer-
ta forma, trata-se de
um aguardar. Por
isso, esperar e espe-
rançar assemelham-se em re-
lação ao tempo. Há, pois, um
tempo para aguardar a espe-
rança se concretize. Ou não.

No entanto, quanto mais se
vive, menos tempo resta para a
expectativa de se realizarem algu-
mas esperanças. Entusiasmamo-
nos, por exemplo, quando o en-
tão grande escritor Stefan Zweig
escreveu, na década de 1940, ser-
mos "O País do Futuro". Mas...
Esse futuro ainda não chegou. A
não ser para minorias encastela-
das em sua indiferença social.

Eis que, novamente, fala-se
em caos mundial, em fim do
mundo. Mas, desde quando não
se lamenta dessa loucura huma-
na? Ao lançamento das bombas
atômicas sobre Hiroshima e Na-
gazaki, iniciou-se o terror sob o
qual ainda vive a humanidade.
Por um tempo, o mundo tor-
nou-se unipolar, sob comando
e pressão dos Estados Unidos.
Foi preciso a antiga União Sovi-
ética também armar para a bi-
polaridade equilibrar a sanha
destruidora. Não se acredita
haja um governante suficien-
temente maluco para apertar
o botão e explodir o mundo.
No entanto, há que se temer.

Ora, quando as bombas atô-
micas sobre o Japão foram lan-
çadas, enfatizou-se que, a partir
de então, não mais haveria guer-
ras. Teria acontecido a dissua-
são pelo medo. Até o medo do
colapso universal, no entanto,
passou a ser minimizado. Parece
- ou é - o grande pecado da hu-
manidade: a soberba.  O não
aprender com sua própria histó-
ria. Com seus erros e tragédias.

Na realidade, está aconte-
cendo o que já se lamentara:
"cegos dirigindo cegos". E mu-
dos que não ouvem nem mes-
mo pelo que até as pedras cla-
mam. O que mais falta para
aprendermos? Desde muito
antes de Cristo, já se entendera
a "regra de ouro" para a hu-
manidade: "não fazer ao outro
o que não deseja que lhe seja
feito". E fazer o que gostaria que
se lhe fizesse a si mesmo. Cris-
tãos, muçulmanos, judeus - po-
vos monoteístas - promovem

Aconteceu e não tem volta
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CREDENCIAIS
Guilherme Boulos (PSOL)

estaria a altura das necessida-
des e tradições de uma cidade
do porte de São Paulo? Para
muitos, é incompetente (para o
cargo) e com um passado/cur-
rículo que não agrada quem
prisma pela exigência. Ricardo
Nunes (MDB) não faz uma boa
administração e é até desconhe-
cido do grande público. Tabata
Amaral (PSB) é considerada
por considerável parcela da po-
pulação como inexperiente para
a missão. Tem quem ainda
aposte (e até queira) num ou-
tro (novo) nome com creden-

Eles falarão
novas linguas

Marcos 16:17, Atos 2:2-4

E estes sinais seguirão aos que crerem;
em meu nome; falarão novas línguas
...  E, cumprindo-se o dia de
Pentecostes, estavam todos reunidos no
mesmo lugar; E de repente veio do céu
um som, como de um vento veemente e
impetuoso, e encheu toda a casa em
que estavam assentados.  E foram
vistas por eles línguas repartidas,
como que de fogo, as quais pousaram
sobre cada um deles. E todos foram cheios
do Espírito Santo, e começaram a falar
noutras línguas, conforme o Espírito
Santo lhes concedia que falassem.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

ciais comprovadamente con-
vincentes. Por enquanto, o
eleitor (a) de São Paulo se vê
sem opções confiáveis para a
eleição de outubro próximo.
A gigante cidade pede um
gestor competente/confiável.

PONTO FINAL
O XV deu mostras que

pode se descobrir no desenro-
lar do campeonato. Prova
também que a pré-temporada
foi um engodo. Esperamos
pela recuperação e que o time
dê esperanças ao torcedor.
Mas, uma coisa é mais do que
certa: é preciso contratar.

A vitória das mulheres no enfrentamento
 à violência e à importunação sexual

'Não É Não' e'Não É Não' e'Não É Não' e'Não É Não' e'Não É Não' e
'Não Se Calem''Não Se Calem''Não Se Calem''Não Se Calem''Não Se Calem'

Alessandra Caligiuri
Calabresi Pinto
Mayra Martins

Cardozo Galli
Sandra Jardim

Aviolência contra
a mulher no
 Brasil é avassa-

ladora. Somente em
2022, ocorreram no
País 1,4 mil feminicídios - uma
média de 3,7 vítimas todos os dias.
O assédio é outra triste realidade.
Segundo pesquisas, 45% das brasi-
leiras já tiveram o corpo tocado sem
consentimento e em local público;
e duas a cada três sofreram assé-
dio em restaurantes, bares e casas
noturnas. E isso, não de hoje!

Em 2019, uma influenciadora
digital sofreu violenta agressão
num conhecido restaurante japo-
nês, na cidade de São Paulo-SP. O
estabelecimento gastronômico, na
época, deu guarida ao agressor,
quando deveria, por óbvio, prote-
ger a vítima. Inconformadas com
este caso e lançando mão de nos-
sa expertise profissional no en-
frentamento à violência contra a
mulher, apresentamos um proje-
to ao Sindicato de Bares, Hotéis,

Restaurantes e Similares de Osas-
co, Alphaville e Região (SinHoRes),
que resultou, em 2020, na cartilha
"Crimes contra a liberdade sexual
e outras formas de violência em
bares, hotéis, restaurantes, casas
noturnas e de eventos: normas de
prevenção e enfrentamento".

O material, amplamente di-
vulgado e utilizado pelo setor, foi
transformado em e-book, em 2022,
com o apoio do SinHoRes e da Fe-
deração de Hotéis, Restaurantes e
Bares do Estado de São Paulo
(Fhoresp). Medida que já era ur-
gente e que, atualmente, se mos-
tra indiscutivelmente importante.

No exterior, temos como exem-
plo o protocolo "No Callem", de
Barcelona, que ficou conhecido de-
pois do caso do ex-jogador da sele-
ção brasileira Daniel Alves, acusa-

do de estuprar uma mulher numa
boate. Na oportunidade, funcioná-
rios capacitados seguiram a lei, e
acolheram a vítima de forma hu-
manizada, enquanto o jogador foi
preso preventivamente e a imagem
da casa noturna ficou incólume.

Em 2023, o Governo do Es-
tado de São Paulo sancionou
duas leis que obrigam estabele-
cimentos a adotarem medidas de
auxílio às mulheres e à capacita-
rem funcionários a identificarem
e a combaterem o assédio sexual.

O governador Tarcísio Gomes
de Freitas (Republicanos), por meio
da Secretaria de Estado da Mulher,
também aprovou o protocolo "Não
se Cale" (lei 17.621/2023), e com total
envolvimento do setor de hotéis, ba-
res e restaurantes. Na esfera federal,
entre novas legislações nesta seara,
destaque para o protocolo "Não é
Não" (lei 14.786), de 28/12/23.

Recentemente, e mais uma vez,
nos unimos à Fhoresp e ao SinHo-
Res Osasco, Alphaville e Região
numa nova parceria, desta vez para
conscientizarmos proprietários dos
estabelecimentos gastronômicos e

de entretenimento quanto à neces-
sidade de se adequarem às imposi-
ções legais, aos protocolos e às po-
líticas públicas, a fim de assegu-
rar às mulheres (clientes e colabo-
radoras) e ao público LGBTQIAP+
um espaço de lazer mais seguro,
inclusivo, plural e comprometi-
do com a igualdade de gênero.

Todo este arcabouço jurídico
e o apoio da Fhoresp e do SinHo-
Res representam significativa vi-
tória para nós, advogadas especi-
alistas na defesa do público femi-
nino, e para toda a sociedade. Gra-
ças a essas medidas, nenhum agres-
sor ficará impune quando atentar
contra as mulheres em bares, ho-
téis, restaurantes e similares.

Que o poder público e as entida-
des continuem fazendo a sua parte,
que a Justiça seja feita e que a segu-
rança no ir e vir para todas nós seja
restabelecida e sempre defendida.

———
Alessandra Caligiuri
Calabresi Pinto, advo-
gada; Mayra Martins
Cardozo Galli, advoga-
da, mestre em Direito;
Sandra Jardim, advo-
gada, procuradora de
Justiça aposentada

A soja em nosso dia-a-dia
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Décio Luiz Gazzoni

Asoja é conheci-
da pelos seus
 usos alimenta-

res, tanto na alimenta-
ção humana - como in-
grediente de alimentos,
óleo de fritura ou tem-
pero - quanto na formu-
lação de rações para di-
versos animais. A versatilidade da
composição química da soja permite
uma grande variedade de usos.
Seu perfil de aminoácidos é ideal
para a formulação de rações, en-
quanto seu óleo tem uma gama
surpreendente de aplicações.

Nas últimas duas décadas, a
soja tornou-se uma alternativa atra-
ente para substituir matérias-pri-
mas derivadas do petróleo, em
uma ampla gama de produtos.
Borrachas, fibras, plásticos, reves-
timentos, solventes, lubrificantes,
adesivos e milhares de produtos de
consumo utilizam a soja como in-
grediente. E a demanda vai aumen-
tar muito, com o avanço da Quí-
mica Verde, que busca sucedâne-
os do petróleo para fornecer maté-
ria prima às indústrias químicas.

INSUMO INDUSTRIAL -
A preferência crescente dos consu-
midores por matérias-primas reno-
váveis e sustentáveis é um ponto
favorável à soja. Nos últimos anos,
a soja tem se mostrado mais bara-
ta que os insumos petroquímicos.
Conduzida em sistemas de produ-
ção sustentáveis, a soja apresenta
emissões de gases de efeito estufa
(GEE) inferiores ao petróleo, per-
mitindo às empresas atingir mais
facilmente suas metas de susten-
tabilidade. O fato de fixar seu pró-
prio nitrogênio da atmosfera, eli-
minando o uso de fertilizantes ni-
trogenados - cujo processo é alta-
mente emissor de GEE - é um dos
pontos positivos. Estudos demons-
tram a possibilidade de expandir a
produção de soja, para atender usos

não alimentares em
bases sustentáveis, es-
pecialmente pelo incre-
mento da produtivida-
de (cesbrasil.org).

A soja é transfor-
mada em insumos in-
dustriais utilizando
processos como epoxi-
dação, alcoólise, tran-
sesterificação, acidula-

ção, esterificação direta, metáte-
se, isomerização, modificação de
monômeros e polimerização. Por
meio deles podem ser obtidos ao
menos seis insumos industriais
básicos: a) triglicerídeos; b) ésteres
de ácidos graxos; c) epóxidos de
óleo de soja (ESBO); d) epóxidos
de ésteres de ácidos graxos (SEM);
e) glicerina; f) aminoácidos.

Os ácidos graxos do óleo de
soja podem ser derivados em
novas estruturas para fazer
muitos tipos de revestimentos,
incluindo resinas, látex modi-
ficado, diluentes reativos, adi-
tivos funcionais, diácidos, di-
óis e dispersões de poliuretano.

QUÍMICA VERDE - Inova-
ções tecnológicas facilitam o ingres-
so da soja no mercado de química
verde. A soja com alto teor de áci-
do oleico resulta em óleo que per-
manece estável em altas tempera-
turas, fator essencial para combus-
tíveis e lubrificantes automotivos.

Os resultados desses esforços
podem ser vistos em uma explosão
de novas e inovadoras aplicações
de soja. Quatro categorias princi-
pais dominam o mercado de usos
não alimentícios hoje - revestimen-
tos, adesivos, tintas e fibras. São
inúmeros os produtos já disponí-
veis no mercado, que usam soja
como insumo, com destaque para
alguns deles, como o revestimento
supressor de poeira (EPIC E) que é
muito útil para revestir estradas de
cascalho, reduzindo a poeira. Além
de evitar que as partículas de poei-
ra poluam o ar, estabiliza o piso das

estradas de cascalho, reduzindo
a necessidade de manutenção.

Os adesivos de soja reduzem
a liberação de compostos orgâni-
cos voláteis (COVs), como o for-
maldeído - um produto cancerí-
geno -  e de um agente aglutinan-
te usado no isolamento em cons-
truções. Existem inúmeros ligan-
tes à base de soja. Um estudo da
Iowa State University, financia-
do pela Iowa Soybean Associati-
on, resultou em asfalto à base de
soja. O produto combina pavimen-
to asfáltico 100% reciclado, mis-
turado com um polímero deriva-
do da soja, aumentando a dura-
bilidade e a longevidade e redu-
zindo os custos de manutenção.

Por falar em rodovias, em
2021 a Goodyear passou a pro-
duzir pneus com óleo de soja.
Seu objetivo declarado é elimi-
nar a dependência de petróleo
até 2040, um bom indicador
para a demanda futura de soja.
Usando a mesma tecnologia, os
tênis de corrida Skechers são
produzidos com óleo de soja.

Em outra linha, oligômeros
produzidos com óleo de soja não
contém bisfenol, uma substância
associada a diversos problemas de
saúde. A tecnologia é facilmente
escalável em fábricas existentes e
está pronta para comercialização.
Proporciona excelente vida útil
quando misturado com resinas e
reticulantes de amina e é facilmen-

te formulado com solventes e reti-
culantes para substratos metálicos.

RAMPA DE LANÇA-
MENTO - Diversos usos não ali-
mentares da soja estão sendo de-
senvolvidos. O uso da soja au-
menta o bioconteúdo das formu-
lações epóxi, substituindo solven-
tes fósseis. Um projeto financia-
do pelo United Soybean Board de-
senvolve um produto para melho-
rar a resistência de epóxis ao im-
pacto. Uma formulação de poliu-
retano à base de soja permite pro-
duzir vernizes e acrílicos, para aca-
bamentos de madeira para interio-
res/exteriores, com resistência à
umidade, chuvas e baixa emissão
de COVs, a um custo mais baixo.

Um processo contínuo, já pa-
tenteado, sintetiza uma resina
composta de farinha de soja, óleo
de soja epoxidado e um polímero
transportador e reduz os tempos
de reação em lote convencionais
de várias horas para alguns mi-
nutos. Um poliol de policarbonato
de óleo de soja incorpora CO2 para
revestimentos de poliuretano. Uma
tecnologia alquídica produz reves-
timentos e corantes de madeira
com baixas emissões de VOCs.

Existem centenas de outros
exemplos de produtos não alimen-
tares derivados de soja. Esses usos,
além da ampliação das rações para
o segmento de aquicultura, segu-
ramente sustentarão e ampliarão
a demanda da oleaginosa nos
próximos anos. Uma oportunida-
de de ouro para o Brasil, se per-
manentemente comprovarmos ao
mercado a sustentabilidade dos
nossos sistemas de produção.

———
Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, pesqui-
sador da Embrapa Soja,
membro do Conselho
Agro Sustentável, do Co-
mitê Estratégico Soja Bra-
sil e da Academia Brasilei-
ra de Ciência Agronômica

conhecer que, em al-
gum momento, pode-
mos nos encontrar no
lado mais baixo da
gangorra, enfrentan-
do a doença. A ques-
tão verdadeira é como
equilibrar essa balan-
ça de maneira a pro-
mover a cura e o bem-
estar duradouro.

Quem se beneficia dêsse dese-
quilíbrio entre a saúde e a doença?

Em muitos sistemas de saúde
desiguais, e acesso limitado há cui-
dados que ultrapassam as dispa-
ridades. É imperativo reconhecer
que todos têm o direito fundamen-
tal de buscar a cura e que a socie-
dade como um todo se beneficia
quando essa busca é facilitada.

Além dos direitos individu-
ais, existe um dever coletivo de
promover a saúde e facilitar a
cura. Comunidades saudáveis
são fundamentais para criar
ambientes propícios ao equilí-
brio dinâmico. Educação, aces-
so equitativo a cuidados de saú-

Walter Naime

Ai, Ai, Ai, é o grito
da doença. Às
 vezes, esse grito

é emudecido e, quan-
do se percebe, não te-
mos tempo para dar
tchau para a vida.

Definir a saúde
vai além da ausência
de doença. É um estado de bem-
estar físico, mental e social. A do-
ença, de outra forma, é um sinal
de desequilíbrio desse estado.
Essa dualidade intrínseca desta-
ca a necessidade de uma abor-
dagem do todo para promover a
saúde e tratar a moléstia.

A saúde é uma jornada em
constante movimento, influencia-
da por fatores físicos, emocionais e
ambientais. É um estado fluido que
reflete a interação complexa entre
o corpo e a mente. Compreender
essa dinâmica é essencial para abor-
dar as questões cruciais relaciona-
das ao direito de ficar doente.

Cuidar da saúde implica re-
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O dever de ficar doente

de e apoio emocional são as pe-
ças-chave nesse quebra-cabeça.

Em análise, o direito de ficar
doente é natural e inerente à con-
dição humana. No entanto, a
busca pela cura é um dever que
recai sôbre todos nós.

Os sistemas de saúde, por
sua vez, tentam acompanhar
o desequilíbrio da balança. A
condição de obter lucros e sus-
tentabilidade impõe um cuida-
do nos orçamentos, que se vê
reduzido pelos gastos.

Quando isso  acontece ,
surge a necessidade do au-
mento do valor das parcelas
mensais, o que, não cabendo

no bolso do contribuinte, se vê
prejudicado, diminuindo seu
número, exigindo a diminuição
do quadro de servidores, nega-
tivando a qualidade dos aten-
dimentos em número e eficácia,
pondo em risco o sistema.

Com a tendência crescente que
a medicina preventiva se apresen-
ta, os problemas orçamentários di-
minuem, o que dá um certo fôlego
para o sistema, mas é demorado.

Com tudo isso acontecendo,
alguns sobrevivem e continuam
oferecendo seus serviços. Porém,
no fundo comercial, a torcida
para que se aumente o número
de doentes é grande, e chega a
ponto de inverter os conceitos e
querer que você tenha o dever de
ficar doente, pois com mais doen-
tes a arrecadação aumenta e con-
tinua sustentar a organização.

Se você não ficar doente, o sis-
tema atual perece. O sistema dis-
se, fique doente senão eu morro.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário



Gregório José

Uma pesquisa re-
cente realizada
pela Confedera-

ção Nacional de Diri-
gentes Lojistas (CNDL)
e pelo Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC
Brasil), em parceria
com a Offerwise Pes-
quisas, revelou dados preocu-
pantes sobre o comportamen-
to dos consumidores brasilei-
ros em relação às compras on-
line em sites internacionais.

Os números são impressio-
nantes: 77% dos consumidores
realizaram pelo menos uma com-
pra em sites internacionais nos
últimos 12 meses, totalizando uma
cifra alarmante de 90,83 milhões
de consumidores. Embora as ra-
zões apontadas para essa crescen-
te preferência incluam o preço re-
duzido, economia de gastos e
maior variedade de produtos, é
preciso analisar os impactos des-
sa tendência no cenário nacional.

A preferência por produtos
estrangeiros não é apenas uma
questão de escolha individual; ela

carrega consigo impli-
cações significativas
para a economia local.
A ausência de paga-
mento de tributos por
parte das plataformas
internacionais resulta
em uma concorrência
desleal, prejudicando a
competitividade e o cres-
cimento das empresas

brasileiras. O levantamento revela
que, em média, os consumidores
realizam 3,9 compras em sites in-
ternacionais nos últimos três me-
ses, com um gasto médio de R$
202 por compra. A predominân-
cia do cartão de crédito como
forma de pagamento, juntamen-
te com a pesquisa de preços em
sites brasileiros antes da deci-
são de compra, evidencia a bus-
ca por economia, porém, muitas
vezes, à custa do comércio local.

A falta de consciência sobre
as taxas envolvidas nas com-
pras internacionais é outro pon-
to crítico. Enquanto 88% dos
consumidores afirmam verificar
as taxas antes da compra, 45%
admitem não ter conhecimento
sobre esses encargos, o que pode
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O lado oculto das compras "on-line"

resultar em surpresas desagra-
dáveis ao receber a fatura.

A preferência por sites chine-
ses, apesar do conhecimento do
impacto negativo no comércio lo-
cal, é um reflexo preocupante da
busca desenfreada por preços bai-
xos. Os líderes de mercado, como
Shopee, Amazon, Shein e Aliex-
press, dominam as preferências dos
consumidores, consolidando ainda
mais a influência estrangeira.

Embora a satisfação dos con-
sumidores com as compras em sites
internacionais seja alta, com uma
média de 4,1 em uma escala de 1 a 5,
é crucial atentar para as experiênci-
as problemáticas destacadas por
21% dos entrevistados. Problemas
como falta de suporte ao cliente,

atrasos na entrega e produtos di-
ferentes do anunciado indicam
riscos associados a essa prática.

As desvantagens apontadas,
como o tempo de entrega, risco de
baixa qualidade, dificuldade para
trocas e a possibilidade de taxas
alfandegárias, destacam a neces-
sidade urgente de uma reflexão
coletiva sobre os impactos sociais
e econômicos dessas escolhas.

Em uma avaliação de segu-
rança contra golpes, a nota média
de 7,4 revela uma confiança mo-
derada, indicando que os consu-
midores estão cientes dos riscos,
mas ainda assim optam por arris-
car. É mais que vital ponderar so-
bre o equilíbrio entre a busca por
preços mais acessíveis e o compro-
misso com o desenvolvimento eco-
nômico interno. As escolhas indi-
viduais reverberam no coletivo, e
é necessário um olhar crítico so-
bre como o comércio internacio-
nal pode impactar não apenas a
carteira do consumidor, mas tam-
bém o futuro das empresas brasi-
leiras e a economia como um todo.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Dirceu Cardoso Gonçalves

Ogovernador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, assumiu, dia
23, a presidência do Con-

sórcio Brasil Central, que reúne
gestores de unidades da Federa-
ção do Centro-Oeste, além de To-
cantins, Maranhão e Rondônia.
Seu propósito é pedir a união de
governadores para o avanço da
política de tolerância zero na Segu-
rança Pública. A área é um dos
maiores focos de insatisfação do
povo. Mas é justamente aí que Cai-
ado  surfa em popularidade. É o
governador mais bem avaliado do
País, com 72% de aprovação, se-
gundo pesquisa Atlas Intel divul-
gada em dezembro último."Sei
como recebi o Estado e sei como é
ter tolerância zero e segurança ple-
na. A população também. Em
&aacut e;reas do entorno, por
exemplo, onde havia maior crimi-
nalidade, entramos com a política
de tolerância zero e fui reeleito com
mais de 70% dos votos em algu-
mas dessas cidades", relatou.

Caiado já conversou com o
governador Tarcisio, de São Pau-
lo, expondo os objetivos do Con-

sórcio.  E o governador paulista
disse reconhecer que o povo quer
uma polícia mais dura para a so-
lução dos seus problemas de se-
gurança, citando o exemplo da po-
lítica desenvolvida em Goiás para
está importante área. Caiado de-
verá contatar os demais  governa-
dores com o objetivo de tornar
nacional o movimento de endure-
cimento da atividade policial em
relação ao crime e aos criminosos.

O resultado da política de se-
gurança goiana cabe em todo o
País. Basta para isso  que os go-
vernadores assumam integral-
mente suas responsabilidades em
vez de negligenciá-las com o ob-
jetivo de conquistar votos. Com a
população insatisfeita como se en-
contra em significativa parte do
território nacional, será mais fá-
cil o governante ou seus candi-
datos às próximas eleições con-
quistarem mais votos da popula-
ção em geral do que dos esque-
mas de contravenção ou crime.

A tolerância zero, que faz o
mote do trabalho policial de Goi-
ás, é o sistema rígido de traba-
lho implantado na década de 90,
inicialmente em Nova York, que
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Caiado, tolerância zero na Segurança Pública

diminuiu sensivelmente a práti-
ca de crimes naquela localidade
e, na outra ponta, lotou os presí-
dios. Os assassinatos diminuí-
ram 61% e a prática de crimes
em geral caiu 44%, depois da apli-
cação da política durante o man-
dato do então prefeito Rudolph
Giuliani. A iniciativa aumentou o
policiamento ostensivo nas ruas
e as punições a contravenções e
crimes menores, como não pa-
gar transporte coletivo ou consu-
mir bebidas alcóolicas nas ruas.

Enquanto nos EUA as auto-
ridades endureciam o tratamen-
to ao crime e ao criminoso, aqui
no Brasil fez-se o contrário. As
polícias foram contestadas, seus
integrantes frequentemente acu-
sados de práticas violentas e o
cumprimento de pena, pelos cri-

minosos, cada dia mais facilita-
do. Deu na crise de segurança
que hoje incomoda a população
e, lamentavelmente, é tratada
com viés político-ideológico.

Em Goiás, o governador Ro-
naldo Caiado - um político com
luz própria c uma família está na
política desde os primórdios do
Estado - decidiu pagar o preço da
possível impopularidade ao im-
portar os conceitos de tolerância
zero. Mas, mercê da sua determi-
nação, em vez de impopularida-
de, conseguiu transformar-se no
governante estadual com 72% de
aprovação popular e, cumprindo
o segundo mandato à frente do
seu Estado, se prepara para con-
correr à presidência da República
em 2026. Poderá ser a mais pro-
missora terceira via para aquele
pleito. A rigidez no trato das ques-
tões da criminalidade poderá con-
duzi-lo ao Palácio do Planalto.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Terapias alternativas
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Aterapia alterna-
t iva  vem ga-
 nhando cada

vez mais novos adep-
tos e boa parte deles
estão satisfeitos. Mas,
o que é terapia alter-
nativa? A questão
gera polêmica e controvérsias, de
uma forma simples, a terapia al-
ternativa é uma arte e não ciên-
cia, por isso é chamada de al-
ternativa, pois não é compatível
com as regras, padrões e pesqui-
sas para ser ciência. Em boa par-
te, as suas explicações entram
em choque com o que entende-

mos por física, mate-
mática, química e bio-
logia, por este motivo
responde pela alcunha
de medicina alternati-
va e não de medicina
tradicional; são trata-
mentos centenários
ou milenares datados
antes da criação dos
métodos científicos.

Esses tratamentos alterna-
tivos não são aceitos no meio
científico, porque não há pro-
vas de que funcionem como
prometem os seus resultados.
Para alguns cientistas, eles fun-
cionam relativamente iguais aos
placebos, diferente dos trata-
mentos tradicionais que tem
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Wagner Balera

Por ter sido o De-
creto Legislativo
4.682, de 24 de

janeiro de 1923, o ato
que institui no Brasil a
Previdência Social,
com a criação de Cai-
xas de Aposentadorias
e Pensões para os fer-
roviários, em nível nacional, essa
data passou a ser referida como
o dia da Previdência Social.

Advirta-se, para logo, que não
foi essa a primeira lei de proteção
social pátria porque, como se sabe,
quatro anos antes dela fora dado à
estampa o Decreto nº 3.724/1919
(Lei de Acidentes de Trabalho).

Mas, como datas são apenas
convenções (quem sabe em que
momento no tempo estamos si-
tuados hoje? Desde quando se
conta o tempo?) é de se indagar,
isso sim, se é digna de comemo-
rações a efeméride aqui referida.

E a resposta, será, inva-
riavelmente, sim e não.

Sim, porque a Previdên-
c i a  S o c i a l  v e i o  p a r a  f i c a r
como o mais importante pro-
grama de seguridade brasilei-
ro e, desde 1934, foi elevada à
dignidade constitucional.

Todos os meses, com rigor
e método, milhões de benefici-
ários recebem a única quantia
que podem ter como certa e,
possivelmente, único bem a ga-
rantir-lhes a subsistência.

O não, porém, se deve ao fato
de se ver protelada a discussão ne-
cessária sobre a verdadeira refor-
ma previdenciária que se impõe.

 O sistema, tal como conce-
bido pelo modelo bismarckiano,
não resistirá por muito tempo
e, se não forem apontados ca-
minhos diferenciados, pode lar-
gar na rua da amargura boa
parte daqueles que confiam na
sua aparente seguridade.

Para não irmos muito lon-
ge, nem mesmo as fontes de
custeio existentes e demarcadas
pela Constituição, são respeita-
das na respectiva integralidade.

Dia sim, e no outro também,
são retirados do campo da inci-
dência fatos notoriamente de-
marcados como de exigência
contributiva. Também são pro-
telados infindas vezes os paga-
mentos de débitos de devedores
contumazes, quase que num in-
centivo para que não cumpram a
seu tempo a obrigação tributária.

Agora mesmo
está a se discutir es-
tranhável retirada do
campo da incidência
de parcela significati-
va de setores contri-
butivos importantes.
O grave não é que se-
tor deve pagar mais
ou que setor deve pa-
gar menos. Tema que

se confunde com a equidade no
custeio. E, sim, cabe definir que
outras fontes de custeio substitui-
rão aquelas de que o Estado, ge-
nerosamente, está abrindo mão.

É irritante, e impede a co-
memoração desse dia, que uma
emenda constitucional - já ad-
vertia Otto Bachof (jurista ale-
mão) para o fenômeno das nor-
mas constitucionais inconstitu-
cionais - tenha riscado da Cons-
tituição o elementar comando
segundo o qual toda a supres-
são de fonte de custeio há de ter
concomitante indicação daquela
que a substituirá de imediato,
como elementar decorrência da
regra da contrapartida. É o que
propôs o art. 30 da Emenda n.
103, e 2019, ao cuidar do passa-
do da contribuição sobre a fo-
lha, única fonte de custeio efeti-
vamente sujeita ao fenômeno da
tributação vinculada. Enfim, os
romanos bem definiam certas
normas como "monstra legum".

Força concluir que as incer-
tezas decorrentes da aprovação
recente da reforma tributária pa-
recem apontar para novas turbu-
lências no capítulo do financia-
mento da seguridade social.

 Sem querer passar mensagem
de pessimismo, aqui cabe advertir
para a urgente necessidade de de-
bate corajoso do fenômeno previ-
denciário e se e somente se a segu-
ridade social estiver devidamente
assegurada a todos, aí sim será o
caso de entoarmos os parabéns.

———
Wagner Balera, Deca-
no da Academia Bra-
sileira de Direito da
Seguridade Social

sua eficácia comprovada den-
tro de porcentagens específicas,
quanto aos seus efeitos colate-
rais que são estudados e pes-
quisados pelos melhores cen-
tros universitários do mundo.

Dentro destes tratamentos
alternativos, citarei alguns para
despertar o interesse daqueles
que optam para estes, como por
exemplo, a ventosaterapia, a me-
dicina de Reiki, a canalização da
energia vital, a medicina ayur-
védica, os remédios "naturais",

os remédios fitoterápicos que
muitos acham que por ser "na-
tural" não existem efeitos cola-
terais. Por outro lado, não posso
deixar de comentar que a aten-
ção dada ao paciente pelos tera-
peutas de práticas alternativas é
maior, a consulta é mais demo-
rada, dão melhor atenção aos
pacientes e observo que as reco-
mendações extras, como dieta,
exercícios, abandono de maus há-
bitos e vícios, sempre estão presen-
tes na assistência pelos terapeutas
alternativos e esses conselhos são
algo que cientista algum vai dis-
cordar, são um santo remédio.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

O Dia da Previdência Social
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Procon Piracicaba inicia a Operação Carnaval
Fiscalização se estenderá até 9/2, em estabelecimentos que comercializam produtos relacionados a essa data festiva

Desde ontem (29), os fiscais
do Procon Piracicaba estão nas
ruas realizando a Operação Car-
naval, que se estenderá até 9/2,
com objetivo de fiscalizar os esta-
belecimentos que comercializam
produtos relacionados a essa
data festiva. Nesse período que
antecede o Carnaval aumenta a
procura por itens como fantasi-
as, adereços, pacotes de viagens,
entre outros produtos e o Pro-
con precisa acompanhar de per-
to para garantir que o consumi-
dor possa fazer suas compras com
segurança e o estabelecimento
cumpra as normas consumeristas.

ORIENTAÇÕES - Preços –
Todos os produtos da loja, expos-
tos ao consumidor, devem ter o
preço de forma visível e ostensiva.

PRAZO DE VALIDADE E
OUTRAS INFORMAÇÕES -
Deve constar, de forma clara na
embalagem, o prazo de validade do
produto, data de fabricação e com-
posição, bem com informação sobre
haver ou não glúten/alergênicos.

FANTASIAS – As másca-
ras não podem ser fabricadas com
material tóxico ou de fácil com-
bustão. Se destinado para crian-
ça, o cuidado deve ser redobra-
do. O consumidor deverá verifi-
car se o produto é adequado para
a faixa etária a que se destina.

PRODUTOS IMPORTA-
DOS – Devem ter instruções e in-
formações em língua portuguesa.

PACOTE DE VIAGEM –
No contrato deve constar todas as
informações possíveis sobre a com-

pra. Em caso de cancelamento da
viagem por parte da Agência, esta
deverá restituir integralmente to-
dos os valores pagos. Já no caso
do consumidor precisar pedir can-
celamento, este deverá formalizar
um comunicado à agência de tu-
rismo, ou operadora, estando su-
jeito ao eventual pagamento de
multa, prevista em contrato.

POLÍTICA DE TROCA –
O consumidor deverá ficar aten-
to se há política de troca no esta-
belecimento, pois o lojista não é
obrigado a trocar o produto em
razão de erro do consumidor na
escolha (erro quanto a preferên-
cia, cor ou tamanho do produto).
De qualquer forma, se no momen-
to da venda houve a promessa da
possibilidade da troca, esta deve

ser cumprida. Nas compras efe-
tuadas fora do estabelecimento
comercial (telefone, internet, etc.)
o consumidor tem o direito de se
arrepender e desistir, no prazo de
sete dias, contados da data de
compra ou do recebimento do pro-
duto/serviço. O cancelamento deve
ser solicitado sempre por escrito e
a cópia protocolada deste pedido
deve ser mantida/guardada.

PARCELAMENTO – Deve
constar no estabelecimento, caso
aceite parcelamento no cartão, se
existe um valor mínimo e, ainda,
quantas parcelas o estabelecimen-
to aceita. Deverá ser informado,
também, se há juros nas parcelas.

GARANTIA – O prazo para
reclamar de produtos duráveis
que apresentem algum vício/defei-

to é de 90 dias. O lojista tem até
30 dias para solucionar o proble-
ma. Caso passe 30 dias sem solu-
ção, o consumidor terá direito a
troca do produto ou devolução do
dinheiro ou abatimento do preço.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO – O estabelecimento comercial
não é obrigado a aceitar cheques,
pix, cartões de débito e crédito. Po-
rém, caso não aceite alguma mo-
dalidade de pagamento, deverá in-
formar essa restrição através de
cartaz afixado e local visível.

Os consumidores não devem
abrir mão de exigir a nota fiscal,
tíquete do caixa, recibo ou equi-
valente, pois são documentos im-
portantes caso precise fazer va-
ler seus direitos e formalizar uma
reclamação. Exija e guarde.

ATENDIMENTO – O
Procon Piracicaba realiza aten-
dimento presencial mediante
agendamento prévio pelo telefo-
ne 151, de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h30 às 16h30. Pelo
telefone 151 são prestadas infor-
mações de quais documentos são
necessários para viabilizar o
atendimento presencial. O Pro-
con está localizado no Térreo 2,
do Centro Cívico da Prefeitura.

ALERTA – Os fiscais do
Procon não comercializam exem-
plares do Código de Defesa do
Consumidor – CDC. O exemplar
pode ser obtido gratuitamente via
download através do site da Pre-
feitura através do link: https://
www.procon.sp.gov.br/codigo-
de-defesa-do-consumidor/ .
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Após a revitalização, prefeito
inaugura novo camelódromo
Estrutura foi criada em 1995 e nunca tinha passado por reforma
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Parceria garante acesso
e direito à alimentação
em comunidades

Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida
reinaugurou na manhã de ontem
(29)o Shopping Popular Munici-
pal Clélia Barbosa de Oliveira,
mais conhecido como Camelódro-
mo, após obras que trouxeram
melhorias na estrutura do empre-
endimento. O Camelódromo fun-
ciona na Praça Ennes Silveira
Mello, ao lado do Terminal Cen-
tral de Integração (TCI), desde
1995 e é a primeira vez que foi
realizada uma reforma no local.

A cerimônia de reinaugura-
ção aconteceu às 10h e, além do
prefeito, teve a presença do se-
cretário da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), José Luiz
Ribeiro, do diretor do Centro de
Comunicação Social (CCS), Thia-
go Marquezin, do chefe do Setor
de Economia Informal da Sem-
dettur, Fernando Reis, dos vere-
adores Josef Borges e Paulo Ca-
molesi, e da presidente da associ-
ação dos permissionários, Elisân-
gela Pereira, representando toda
a diretoria do Shopping Popular.

O investimento total na obra,
executada pela Prefeitura, por
meio da Semdettur, foi de R$ 96,4
mil. A reforma teve início em se-
tembro de 2023 e foi concluída
em janeiro deste ano, e foi refeita
toda a pintura do prédio, interna
e externamente, reforma e pintu-
ra dos pisos, das pilastras, refor-
ma dos portões nas três entradas
e fachadas, além de conserto na
parte elétrica dos ventiladores,
troca dos assoalhos dos boxes,
limpeza e pintura do telhado.

Ainda foram instalados três
bebedouros para uso dos permis-
sionários e clientes, instalação de
uma pia e compra de suprimen-
tos para manutenção do prédio,
como lâmpadas de iluminação.

O prefeito Luciano destacou
o benefício de ter uma área es-
truturada para os comerciantes
de rua. “Precisamos trazer a po-
pulação aqui pra dentro, pra ver

como é gostoso passear aqui e ver
essas lojas”, comentou durante
a cerimônia, e destacou que a re-
forma foi feita para valorizar o
espaço para os permissionários
e para a população. “A ideia é
essa, a gente tornar aqui um lu-
gar mais agradável, trazer vida
para esse lugar, todo mundo pode
se divertir e aproveitar aqui. Va-
leu a pena fazer esse investimen-
to esperado por tanto tempo.”

O secretário da Semdettur
destacou a importância da aten-
ção dada nessa Administração
para realizar a reforma, que é fon-
te de renda para centenas de co-
merciantes. “Isso tem que ser
olhado com carinho como foi fei-
to agora, todo mundo esperando
aqui há 30 anos uma reforma.”

Ribeiro citou ainda que vão
ser realizados este ano diversos
cursos de qualificação pela Sem-
dettur, e alguns serão focados
para os comerciantes de rua. “Vão
ser mais de 3.000 vagas para as
pessoas se qualificarem. E vai ter
um somente para o comércio de
rua e permissionários, para co-
nhecer técnicas de venda para
ajudar na geração de renda.”

Elisângela destacou que a ren-
da do trabalho de mais de 10 anos
no shopping a permitiu criar todos
os filhos e viver bem, hoje soman-
do dois cursos superiores, e agra-
deceu a reforma esperada há anos
pelos permissionários. “Tudo o que
o prefeito está fazendo é uma rei-
vindicação de anos, eu estou aqui
desde 2009, e desde que eu entrei
essas reivindicações já existiam. Até
hoje todas as melhorias foram fei-
tas com dinheiro do nosso bolso,
então eu queria demonstrar a nos-
sa gratidão pelo prefeito em nome
de todos os permissionários.”

FONTE DE RENDA  –
Atualmente, o Shopping Popular
Municipal Clélia Barbosa de Oli-
veira tem 92 boxes e 68 deles es-
tão ocupados com permissionári-
os que vendem produtos nos se-

Prefeito Luciano Almeida reinaugurou Shopping
Popular Municipal após obras de melhorias

tores de alimentação, vestuário,
informática, celulares e bijuterias.

Dona Antoninha Eugênia de
Lima soma 78 anos de idade e há
37 tem uma banca no shopping
popular. O Box 66, ou o Box da
Toninha, fica bem ao lado da en-
trada principal do empreendimen-
to, onde ela atualmente vende ca-
misetas masculinas e camisas de
times de futebol. “Minha banca era
Casas Bahia”, brinca pra dizer que
já vendeu de tudo ao longo de
mais de três décadas no local.

Sempre foi comerciante e tra-
balhava na praça do Centro de Pi-
racicaba que fica ao lado do ter-
minal - “quando nem o Terminal
de Integração existia ali”, comen-
ta, e assim que começou o cameló-
dromo, conseguiu uma das ban-
cas para trabalhar. Teve sete fi-
lhos, todos criados com a renda
do ponto comercial, e cinco deles
também tiveram bancas no shop-
ping popular, além do marido.

“Eu trabalhava na roça. Eu
nasci em Pernambuco, casei no
Paraná e vim pra Piracicaba e aqui
eu fiquei. Eu gosto muito daqui [do
shopping], gosto da minha banca,
atendo meus clientes bem e gosto

de todos aqui. Comprei meu terre-
no, minha casa [com a renda].”

Assim como a dona Toninha,
Luzia de Fátima Ferrari criou to-
dos os quatro filhos com a renda
que a banca dela gerou durante os
16 anos que tem box no shopping.
Chegou em 1978 para morar em Pi-
racicaba, vinda de Goiânia, e sempre
trabalhou vendendo produtos na
área central da cidade até conseguir
um ponto fixo no camelódromo.

Soma 64 anos e conta que pre-
tende trabalhar ali até quando
Deus a chamar [risos]. “Eu gosto
daqui, vejo gente, vendo meus ves-
tidos”, conta mostrando as roupi-
nhas de crianças que ela mesma
costura. “Tudo o que eu tenho,
eu conquistei aqui, então eu só
tenho a agradecer por esse lugar.”

Ana Lúcia Gregório da Silva
tem 40 anos e é uma das mais
novas permissionárias do shop-
ping. Conseguiu o box há quase
seis meses, uma oportunidade para
ter um ponto comercial depois de
vender por anos roupas e lingerie
de casa em casa. “Eu precisava de
um ponto fixo e aí tive a oportuni-
dade de vir pra cá. Está sendo
muito bom pra mim [as vendas]”.

Michele Graciano recebe o ticket e cesta verde

Divulgação

Mais 90 cestas verdes e ti-
ckets de cestas secas foram en-
tregues às famílias das comuni-
dades em Piracicaba. No sábado
(27), a ação de segurança alimen-
tar e combate à fome aconteceu
na Portelinha e Pauliceia e imedi-
ações. A iniciativa conta com a
parceria entre a coordenação de
Segurança Alimentar da Secreta-
ria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),
o Fundo Social de Solidariedade
(Fussp), Movimento Tô Aqui e a
Casa do Hip Hop. A próxima ação
está prevista para o mês de feve-
reiro, na Cantagalo e Pereirinha.

O objetivo das ações é con-
tribuir com as famílias, de forma
prática e autônoma, com alimen-
tos saudáveis e orientações sobre
o acesso e direito à alimentação
adequada. Antes da distribuição,
as famílias são convidadas a par-
ticiparem de roda de conversa
sobre assuntos relacionados ao
direito à segurança alimentar e
organização da comunidade em
prol da segurança alimentar.

Michele Graciano e sua fa-
mília, moradores do Monte Líba-
no, participaram da ação e rece-
beram os alimentos. “A iniciativa
é muito positiva e nos ajuda
quando mais precisamos”, disse.

As cestas verdes, compostas
por folhas, tempero, frutas, raí-
zes e legumes agroecológicos, fo-
ram montadas por agricultores
familiares, adquiridas pelo Movi-
mento Tô Aqui. Já os tickets para
retirada das cestas secas foram li-
berados pela Smads e Fussp.

Savana Fernandes, coordena-
dora de Segurança Alimentar da
Smads, explica que essas ações con-
tribuem para a segurança alimen-
tar e soberania nutricional da po-
pulação, garantindo seu direito
fundamental, além de orientar as
famílias sobre as formas de ali-
mentação saudável. A ação faz
parte de um projeto elaborado em
conjunto para a mobilização e ori-
entação das famílias em situação
de vulnerabilidade social das co-
munidades, em prol da seguran-
ça alimentar e combate à fome.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA R R R R ROSOSOSOSOSAAAAA

Após reforma, Prefeitura entrega
quadra poliesportiva do bairro

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), entrega amanhã (31) a
obra da reforma geral da quadra
poliesportiva do bairro Santa
Rosa, localizada a rua Rifânia,
sem número. A solenidade está
agendada às 9h, com presença do
prefeito Luciano Almeida e da se-
cretária da Selam, Maria Angéli-
ca Gonçalves da Silva, a Branca.

As obras de reforma geral
da quadra poliesportiva, inicia-
das no dia 29 de junho, contem-

plaram troca de telhas da co-
bertura, instalação de postes
para rede de vôlei, tabelas de
basquete com aro e cesto, rede
para futebol de salão, iluminação
com projetos de LED e constru-
ção de arquibancada, com inves-
timento de cerca de R$ 273 mil.

O espaço, que é administrado
pela Selam, também recebeu aten-
ção com a pintura, reforma de be-
bedouro, novo alambrado inter-
no, reparo e pintura nos pisos, cal-
çamento interno ao lado externo
e troca do quadro de energia.

Divulgação

Quadra Poliesportiva do Santa Rosa que será inaugurada amanhã (31)
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Comdef elege membros da sociedade civil
O Conselho Municipal de Pro-

teção, Direitos e Desenvolvimento
da Pessoa com Deficiência (Com-
def) elegeu neste mês, representan-
tes da sociedade civil para a gestão
de 2024 – 2026. Foram eleitos en-
quanto conselheiros titulares: Ade-
mir Barbosa, Bruna Caroline Ana-
nias, César do Nascimento Santos,
Katia Maria Paschoalini, Letícia
Peres Françoso, Letícia Maga-
lhães, Márcio Domingues, Regina
Pagotto Fabretti, Vicente Souza
Duarte e Wander Viana dos San-
tos. Como suplentes, foram decla-
rados: André Luiz Palatin de Sou-
za, Rinaldo Massaruto, Welling-
ton Inácio, Rebeca Paschoal Pa-
dulla e Claudio Aleoni Arruda.

Os novos membros são pesso-
as com deficiência e/ou possuem
representatividade, em nível mu-
nicipal, junto às pessoas com defi-
ciência; atuam em defesa dos di-
reitos das pessoas com deficiência;

representam movimento, entidade,
organização popular ou Organiza-
ções da Sociedade Civil ligadas às
pessoas com deficiência. O Com-
def é um conselho paritário, com-
posto por representantes da soci-
edade civil e do poder público.

Dentre as suas funções, os
conselheiros são responsáveis por

zelar, propor e acompanhar a efe-
tiva implantação da política mu-
nicipal para integração da pessoa
com deficiência e pelo sistema des-
centralizado e participativo da de-
fesa de direitos; apreciar, avaliar,
emitir opinião e sugerir alterações,
às propostas de programas, pro-
jetos e serviços destinados às pes-

soas com deficiência; acompanhar
o planejamento e avaliar a execu-
ção das políticas setoriais; propor
e incentivar a realização de cam-
panha, visando a prevenção de
deficiência e promoção de direitos
e convocar a cada dois anos, a
Conferência Municipal dos Direi-
tos da Pessoa com Deficiência.

Parte dos conselheiros eleitos, da esquerda para a direita, Márcio Domingues, Vicente Souza Duarte
(Zóinho), Bruna Caroline Ananias, Letícia Magalhães, Ademir Barbosa, Wander Santos e Katia Mari

Divulgação
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Prefeitura realizará seminário em
abril sobre  energias renováveis
Evento acontece no Engenho Central e tem o objetivo de fomentar a discussão sobre
novos modelos que possam substituir combustíveis fósseis por energias renováveis

A Prefeitura de Piracicaba
vai realizar o Seminário de Hi-
drogênio Renovável e Baixo Car-
bono nos dias 8 e 9 de abril de
2024. O evento, que acontece no
Engenho Central de Piracicaba,
tem o objetivo de fomentar a dis-
cussão sobre novos modelos que
possam substituir combustíveis
fósseis por energias renováveis.
A realização será por meio da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), com apoio da Secre-
taria de Administração (Semad),

A data foi definida durante
reunião realizada na terça-feira, 23/
01, na Fumep (Fundação Munici-
pal de Ensino de Piracicaba). Além
dos secretários da Semdettur, Se-
mad e Secretaria Municipal de Trân-
sito e Transportes (Semuttran), es-
tiveram presentes representantes
de instituições e empresas envolvi-
das na organização e no setor de
energia, Instituto de Pesquisas Tec-
nológicas (IPT-USP), Fumep, Soci-
edade dos Técnicos Açucareiros e
Alcooleiros do Brasil (Stab), Invest
SP, ElringKlinger, Extracta, Raí-
zen, Hyundai, Caterpillar, Agen-

Prefeitura de Piracicaba, empresas e instituições ligadas ao setor
de energia discutem programação de seminário de hidrogênio

Divulgação/CCS

da Pira 21 e Centro das Indústrias
do Estado de São Paulo (Ciesp).

O evento vai colocar em dis-
cussão diversos temas relacionados
à produção, uso e comercialização
do hidrogênio como certificações,
rotas tecnológicas, impacto ambi-
ental, estratégias para a indústria
automobilística e uso em outras
como a siderurgia e cerâmica, polí-
ticas públicas, entre outros. Estão
programadas, inicialmente, 11 pa-
lestras com especialistas e pesqui-
sadores do país e do mundo.

O secretário de Administra-
ção, Luis Fernando Cassinelli,
lembra que Piracicaba foi precur-
sora do programa do álcool
(combustível) nos anos 1970,
gerando um grande impacto no
país, e vê este seminário como
uma oportunidade do município
se tornar precursor do progra-
ma de hidrogênio no mundo.

“O álcool foi muito localizado,
por causa da cana-de-açúcar, no
caso do hidrogênio tem outra co-
notação e pode ter um impacto
mundial. O etanol foi muito usa-
do para a indústria química e para
combustível, o hidrogênio tem

uma implicação muito mais ampla.
Ele pode ser usado na siderurgia,
como combustível, produção de
energia elétrica, pra movimentar
veículos leves e pesados”, afirma.

José Luiz Ribeiro, secretário
da Semdettur, destaca a importân-
cia de realizar um evento com este
tema em um momento em que todo
o mundo fala de biocombustíveis e
da proteção do meio ambiente.

“Piracicaba está sempre na
ponta das tecnologias, e hoje nós
temos uma economia muito di-
versificada na nossa cidade. So-
mos um polo tecnológico de tra-
tores, máquinas, automóveis,
metalurgias, tudo. Se nós já fo-
mos tecnologia de ponta no eta-
nol, vamos ser também no hidro-
gênio, e isso gera emprego, gera
renda, gera qualidade de vida.”

Uma agenda foi alinhada, a
pedido do vereador Josef Borges
(SD), nesta segunda-feira (29),
para viabilizar a instalação de câ-
meras de segurança em pontos es-
tratégicos para maior segurança do
Distrito de Artemis. A reunião con-
tou com a presença do secretário
Márcio Luis de Barros Marino, da
Secretaria de Obras e Zeladoria,
Jane Franco, da Semuttran, do
comandante da Guarda Civil Mu-
nicipal, Sidney Miguel da Silva
Nunes, de Eber Constantinov, pre-
sidente da Associação dos Mora-
dores do Terras de Artemis, Már-
cia Cardoso, presidente da
UNI_ARTEMIS/Zeladoria, além de
funcionários das secretarias.

Foram doadas por Gino Bo-
lognesi Participações seis câmeras
de alta resolução, com o recurso

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Vereador articula encontro sobre a
instalação de câmeras de segurança

LPR (do inglês “License Plate Re-
cognition”, Reconhecimento de Pla-
cas de Veículos), que permite a iden-
tificação de uma placa de veículo no
momento da sua entrada. A identi-
ficação é efetuada através da leitu-
ra realizada por uma câmera.

As secretarias se disponibiliza-
ram a averiguar os locais onde se-
rão instaladas essas câmeras como
forma de prevenção ativa para que
o bairro fique mais seguro. Josef
Borges afirmou que, nos últimos
dois anos, o número de ocorrênci-
as criminosas diminuíram graças
a um trabalho em parceria com o
Conseg (Conselho de Segurança),
do qual moradores participam
ativamente para facilitar o moni-
toramento do Distrito de Arte-
mis. O vereador agradeceu o apoio
das secretarias envolvidas.

Semuttran, Semozel, GCM e associações participaram de uma reunião
sobre a instalação de câmeras de segurança no Distrito de Artemis

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) concedeu a moção de
aplausos 226/2023 na sexta-feira
(26) ao contador piracicabano Da-
nilo Vendemiatti, em reconheci-
mento à sua gestão como presi-
dente do Sincop (Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e Re-
gião) no período de 2021 a 2023.

A celebração ocorreu em come-
moração ao 74º aniversário de fun-
dação do Sincop e à posse da nova
diretoria, eleita para o triênio 2024-
2026 e liderada pelo presidente, Fa-
biano Ravelli, e pelo vice-presidente,
Charles Semmler. A solenidade e o
jantar foram realizados na sede
do sindicato, situada na rua Pas-
qual Guerrini, 55, no Castelinho.

Durante o evento, Pedro Ka-

wai entregou a moção a Danilo,
destacando seu empenho e sua de-
dicação na diretoria do sindicato.
O parlamentar parabenizou Dani-
lo pelo “notável trabalho e compro-
metimento junto à classe contábil”.

O Sincop, com esse nome des-
de 27 de janeiro de 1961, surgiu
como Associação dos Contabilistas
de Piracicaba em 21 de janeiro de
1950. Atualmente, abrange os mu-
nicípios de Piracicaba, Águas de
São Pedro, Anhembi, Capivari,
Charqueada, Cordeirópolis, Co-
rumbataí, Elias Fausto, Ipeúna,
Iracemápolis, Mombuca, Pereiras,
Rafard, Rio Claro, Rio das Pedras,
Saltinho, Santa Gertrudes, Santa
Maria da Serra, Santa Rosa do Vi-
terbo, São Pedro, Tietê e Torrinha.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO     DEDEDEDEDE     APLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOS

Vereador homenageia contador
por contribuição a sindicato

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai entregou a moção de aplausos
226/2023 ao contador Danilo Vendemiatti
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Amigos do Quimbol vencem o 1p  Torneio de Férias
No último sábado (27), a qua-

dra do Luzitano FC, no bairro Vila
Monteiro, recebeu o 1p  Torneio
de Férias de Quimbol. O evento,
organizado pelo clube e pela Asso-
ciação Amigos do Quimbol (AAQ),
teve oito equipes competindo no
sistema todos contra todos, tota-
lizando quase 70 praticantes. As
equipes representavam o próprio
Luzitano, Sunset, Lar dos Velhi-
nhos, Ginásio do Prezotto, Vila
Resende, Sesc e convidados.

A equipe Amigos do Quim-
bol sagrou-se campeã invicta
do torneio, seguida por Os Re-
negados, em segundo lugar, e
Avai Quimbol, em terceiro.

O Quimbol, um jogo genui-

namente piracicabano, foi criado
por Joaquim Bueno de Camargo,
conhecido como “Quim”. O espor-
te é uma mistura de vôlei e tênis,
direcionado para todas as idades,
mas geralmente atrai pessoas aci-
ma de 50 anos, devido à sua na-
tureza mais tranquila e técnica.

Os participantes utilizam ra-
quetes de madeira emborracha-
da para golpear uma pequena
bola de aproximadamente 25
gramas. O jogo é disputado em
uma quadra com dimensões se-
melhantes às do vôlei, com equi-
pes compostas por quatro prati-
cantes, que devem sacar, receber,
executar o levantamento e efetuar
o ataque na quadra adversária.

Fotos: Divulgação

OABOABOABOABOAB

Convênio abre inscrições para Assistência Judiciária
Fotos: Divulgação

Presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil, Seção
São Paulo, Patricia Vanzolini 

Advogado Guilherme Portari Rodrigues com
a cuidadora Ana Flores Silva Cardoso 

Para se defender de uma co-
brança que considera indevida, a
cuidadora Ana Flores Silva Car-
doso, 52 anos, sofreu bastante até
encontrar uma solução. Sem con-
dições de arcar com as custas de
um processo, ela recorreu à As-
sistência Judiciária gratuita em
Campinas. O convênio da OAB SP
(Ordem dos Advogados do Bra-
sil Seção São Paulo) com a De-
fensoria Pública paulista, que
abriu suas inscrições ontem (29),
garante acesso gratuito à Justi-
ça para pessoas de baixa renda. 

Em todo estado são cerca de
40 mil profissionais conveniados.
Na Região Metropolitana de Pira-
cicaba (RMP), são 1.415 advoga-
das e advogados conveniados. In-
teressados em ingressar no con-
vênio poderão fazer a inscrição
entre esta segunda-feira (29) e 15
de março pela Internet. O edital já
está disponível no site da OAB SP.  

Quem já participa também

deve fazer o procedimento para
revalidar a inscrição, caso quei-
ra continuar atuando na Assis-
tência Judiciária. A presidente
da OAB SP, Patricia Vanzolini,
espera um aumento no núme-
ro de inscrições este ano. 

“Nos últimos dois anos, a Or-
dem paulista batalhou por rea-
justes dignos na tabela de hono-
rários da Assistência Judiciária,
para repor o déficit inflacionário
dos últimos 11 anos. Em 2022, o
aumento foi de 17%, e, no ano

passado, houve um novo reajus-
te de 8,59%, com aumento ainda
maior, de 15%, nas atuações da
Infância e Juventude e de Medi-
das Protetivas. Com isso, temos a
expectativa de um maior número
de interessados em 2024”, avalia.
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Educação assina hoje acordo de
parceria com Centro Paralímpico
O acordo será assinado hoje (30) com o objetivo potencializar a inclusão
da pessoa com deficiência por meio de práticas físicas e esportivas

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO     DEDEDEDEDE F F F F FÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Prefeitura oferece passeios
e 270 pessoas participam

Divulgação/CCS

O objetivo do acordo será o intercâmbio de informações,
experiências e tecnologias, com o foco na inclusão da pessoa
com deficiência através da atividade física e esportiva

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Educação, assi-
na, nesta terça (30), um ter-
mo de parceria com o Centro
de Treinamento Paralímpico
Brasileiro (CPB) para receber
o programa de Educação Pa-
ralímpica. O encontro será em
São Paulo, no CPB, e contará
com representantes da Secreta-
ria de Esportes (Selam), da As-
sessoria Pedagógica em Educa-
ção Física e do Departamento
de Educação Básica da SME.

O objetivo do acordo será va-
lidar uma parceria para a realiza-
ção de formações dos professores
ao longo de 2024 e promover a co-
operação técnica e o intercâmbio
de informações, experiências e tec-
nologias, com o foco na contribui-
ção e efetivação da inclusão da
pessoa com deficiência através da
atividade física e esportiva.

Após a assinatura do acor-
do, a comitiva participará de
aulas com as temáticas de de-
senvolvimento esportivo, educa-
ção e ciências. Está programa-
do um tour para o grupo conhe-
cer as arenas, locais de treina-
mento, o funcionamento dos
projetos e programas, em espe-
cial o atendimento às crianças.

Priscila Lima Ferreira, coor-
denadora de formação continu-
ada de Educação Física da SME,
destacou que a parceria também
visa contribuir para as ações for-
mativas da V Semana Municipal
do Brincar e VII Jogos internos
das Escolas Municipais, dando
subsídio as práticas pedagógicas
que serão desenvolvidas com o
tema definido para 2024: ‘Viva
a Diversidade! O brincar é para
todos!’. “Essa parceria visa pro-
porcionar subsídios valiosos

para que os nossos educadores
estejam preparados para condu-
zir atividades que não apenas
estimulem o corpo, mas tam-

bém cultivem o respeito à di-
versidade, pois o brincar é um
direito fundamental de todas as
crianças”, ressaltou Priscila.

Horto de Tupi foi um dos lugares visitados na temporada

Justino Lucente

Com a participação de 270 pes-
soas, a temporada de janeiro deste
ano do projeto de férias Visite Pi-
racicaba, promovido pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, terminou sexta
(26). Foram ao todo nove dias de
diferentes roteiros gratuitos pela
cidade, com locomoção em ônibus
e acompanhamento de guia de tu-
rismo profissional. A iniciativa é
da Diretoria de Turismo, vincula-
da à Semdettur (Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo (Semdet-
tur), com apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação. A próxima tem-
porada está prevista para julho.

Os roteiros aconteceram nos
dias 10, 11, 12, 17, 18, 23, 24, 25 e
26, sempre com saída às 8h30 na
frente do Casarão do Turismo, na
região do Parque da Rua do Porto,
e retorno às 12h30 no mesmo lu-
gar. Os lugares visitados foram
Museu e Centro de Ciências, Edu-
cação e Artes Luiz de Queiroz, na
Esalq (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz), Horto Flo-
restal de Tupi, Estação da Paulis-
ta, Estádio do Esporte Clube XV de
Novembro, Cemitério Municipal da
Saudade, Rua do Porto, os bairros
tiroleses Santana e Santa Olímpia e
o bairro Monte Alegre, os quais os
participantes puderam conhecer as
histórias e saber curiosidades.

Para o piracicabano Fernan-
do Cavallari, 44, ator e filmmaker,
participar desta temporada do pro-

jeto foi uma oportunidade para
conhecer lugares que ainda não
conhecia na cidade. “Achei incrível
essa iniciativa. Eu, por exemplo,
nunca tinha ido nos bairros Santa
Olímpia e Santana. Eu já tinha ou-
vido falar bastante, mas estar no
local e conversar com os morado-
res, saber suas tradições, foi algo
para ficar guardado no coração. Foi
muito marcante ver o quanto estas
comunidades foram importantes
para a cidade e ainda são”, disse.

Quem também aprovou o pro-
jeto foi a supervisora administrati-
va e depiladora Jevânia Lima Sil-
va, 54, que mudou-se para Piraci-
caba há 19 dias, vindo de Cotia (SP).
“Interessante e excelente a iniciati-
va do passeio. Participei dos três
roteiros diferentes e amei todos.
Iria novamente. A história da ci-
dade é muito grandiosa”, afirmou.

Segundo a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire, as
visitas são pensadas com o intuito
de proporcionar lazer e conheci-
mento às pessoas. “É sempre mui-
to gratificante ver o quanto o pú-
blico tem participado do projeto de
férias. Já realizamos uma tempo-
rada no ano passado e neste ano
iniciamos com muito sucesso. O
feedback está sendo muito posi-
tivo. Nosso intuito é cada vez mais
divulgar a nossa cidade, atrair
turistas e, assim, contribuir
para o desenvolvimento da eco-
nomia do nosso município”, falou.

Os eventos da programação do
Carnaval 2024 de Piracicaba - Brin-
cante Eduardo Américo levaram
aproximadamente 3.000 foliões
para as ruas neste último fim de
semana. Uma Noite no Mirante, que
aconteceu na sexta-feira (26), na
praça Antônio Benites, conhecida
como a praça do Chafariz do Mi-
rante, levou aproximadamente
1.200 pessoas na apresentação do
Fantásticos do Samba, da GMP
Brass Band, das passistas do Batu-
co Samba Show, dos bonecões do
Bloco da Ema e da capivara Mona.
Já o Bloco da Salomé atraiu mais de
1.500 pessoas em desfile na aveni-
da Cruzeiro do Sul no sábado (27),
com o tema Gostava de Sombra e
Água Fresca, em homenagem Rita
Lee. A realização do Carnaval é da
Prefeitura por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Semac).

Valéria Boechat veio do Rio de
Janeiro visitar parentes na cidade
“Que delicia essa Noite no Mirante,
amando esse movimento cultural em
Piracicaba”. Daniela Scarpari, que
mora na Itália, veio a Piracicaba pas-
sar o Carnaval com a família. “Esta-
va com saudades de toda essa ale-
gria que contagia, nunca tinha visto
algo tão bonito e envolvente aqui na
cidade, cheio de atrações, que inicia-
tiva linda essa Noite no Mirante.”

No bloco da Salomé, a foliã
Tania Christofoletti, aproveitou pra
se divertir. “Eu saio neste bloco
desde que começou. É uma delicia,
é divertido, e esse início de Carna-
val com o Salomé é tudo de bom.”

A diretora de Turismo, Ales-
sandra Freire, também partici-
pou da folia. “Está lindo, o es-
paço escolhido é superpropício,
com um ambiente familiar. As
pessoas estão gostando muito”.

O secretário municipal da Ação
Cultural, Carlos Beltrame, reitera.
“Abrimos a programação com o
Grito de Carnaval, no último dia 20/
01, e foi um sucesso, continuamos
com uma programação diversa e in-
tensa, é uma alegria realizar essa fes-
ta de Carnaval tão bonita. A equipe
da Semac pensou em cada detalhe
para entregar diversão e lazer para
toda nossa população e também visi-
tantes. Nosso Carnaval sempre foi
destaque, será uma festa linda que
ficará na história”, ressaltou.

PPPPPRÉRÉRÉRÉRÉ-C-C-C-C-CARNAARNAARNAARNAARNAVVVVVALALALALAL

Eventos atraem
cerca de 3
mil foliões

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Vereadora participa do lançamento do Programa Mente Inovadora
A vereadora Silvia Morales

(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, participou do lançamen-
to do Programa Mente Inovadora,
da Secretaria Municipal de Educa-
ção. O evento ocorreu no Instituto
Pecege, nesta segunda-feira (29).

O programa promove a forma-
ção de professores em uma propos-
ta para o desenvolvimento de ha-
bilidades cognitivas, sociais, emo-
cionais e éticas, a partir de jogos de
raciocínio, com ênfase na aprendi-
zagem com significado e no papel
do professor mediador. A implemen-
tação ficará sob a responsabilidade

da Secretaria Municipal de Educa-
ção em parceria com a MindLab.

Silvia Morales parabenizou a
iniciativa. “É importante os proces-
sos educacionais envolverem o uso
da tecnologia e de métodos de en-
sino considerados inovadores para
a formação de professores e alu-
nos, ainda mais na era digital que
o mundo vivencia”, comentou.

A parlamentar ressaltou,
ainda, que a tecnologia e a ino-
vação “pressupõem o desenvol-
vimento de pesquisas e o emba-
samento científico para alcan-
çar os resultados desejados”.

Silvia Morales esteve no lançamento do programa da SME
sobre formação de professores da rede municipal de ensino

Assessoria Parlamentar
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Bebel participa da Conferência
Nacional de Educação em Brasília
Encontro começou domingo (28) à noite e a Apeoesp conta com
a presença de 50 delegados; encerramento será nesta terça (30)

FOP - PFOP - PFOP - PFOP - PFOP - PIRABIXOIRABIXOIRABIXOIRABIXOIRABIXO

Inscrições abertas para
cursinho pré-vestibular

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) está parti-
cipando da Conferência Nacio-
nal de Educação 2024/2034, que
está acontecendo na Universida-
de de Brasília, com a presença
de delegações de todos os esta-
dos do Brasil representando en-
tidades do ensino público e pri-
vado.  A delegação da Apeoesp
conta com a presença de 50 dele-
gados e delegadas no Conae, que
foi aberto na noite de domingo
(28), e prossegue até hoje (30).

A Conae foi convocada em
caráter extraordinário pela Pre-
sidência da República, e tem
como tema  “Plano Nacional de
Educação 2024-2034: Política de
Estado para garantia da educa-
ção como direito humano com
justiça social e desenvolvimento
socioambiental e sustentável”.

O MEC é responsável pela pro-
moção da Conferência Nacional,
que está sendo precedida de con-
ferências estaduais, distritais e
municipais. As conferências serão
articuladas e coordenadas pelo Fó-
rum Nacional de Educação -FNE.

EIXOS — De acordo com
Bebel, a Conferência foi dividi-
da em eixos que abrirão as for-

A Faculdade de Odontologia
de Piracicaba (FOP) da Unicamp
abre inscrições para o processo se-
letivo ‘Pirabixo 2024’. Serão dispo-
nibilizadas 80 vagas. O curso é
gratuito e tem como público-alvo
alunos de escola pública. Alunos de
escolas particulares com bolsa a
partir de 50% podem participar do
processo seletivo também. O Cur-
sinho Pirabixo é um projeto de ex-
tensão universitária,  criado há 25
anos, por alunos de graduação da
FOP- Unicamp. Atualmente conta
com 20 alunos da FOP, Esalq e
PUC-Campinas, que, voluntaria-
mente, ministram aulas em curso
preparatório gratuito para o vesti-
bular. As aulas acontecem na FOP,
de segunda a sexta-feira, no perío-
do noturno (das 17h50 às 22h20).

As inscrições poderão ser
feitas até o dia 20 de fevereiro

pelo endereço: https://forms.gle/
yTtpH85HueKxY7pV8 . A prova
ocorre no dia 25 de fevereiro, às
13h30, no campus da FOP. São
40 questões de múltipla das dis-
ciplinas de português, matemá-
tica, biologia, química, física,
história, geografia e inglês.

O candidato deverá levar,
no dia da prova, documento
com foto, lápis, caneta e borra-
cha. A orientação é para que o
estudante compareça a FOP com
30 minutos de antecedência.

O resultado dos aprovados
em primeira chamada será libe-
rado no dia 25 de fevereiro, à
noite, juntamente, com a data e
documentação para matrícula.
Outras informações podem ser ob-
tidas na página no Facebook do Pi-
rabixo ou contato pelo e-mail
coordenacao.pirabixo@gmail.com .

Divulgação

Bebel que está participando da Conferência Nacional da Educação, promovido pelo Ministério da Educação

mulações de problemas, causas,
objetivos, diretrizes, metas e es-
tratégias para construção do
PNE 2024-2034, a serem con-
solidadas no documento refe-
rência que será elaborado pelo
FNE (Fórum Nacional de Edu-

cação). O Ministério da Educa-
ção (MEC) é responsável pela
promoção da Conferência Naci-
onal, que será precedida de con-
ferências estaduais, distritais e
municipais. As conferências se-
rão articuladas e coordenadas

pelo/ Fórum Nacional de Edu-
cação (FNE). “A Conae 2024 é o
espaço importantíssimo de onde
sairão as propostas da sociedade
civil para o novo Plano Nacio-
nal de Educação (PNE)”, comple-
ta a deputada Professora Bebel.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Prefeitura segue com recape
na avenida Jaime Pereira

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), segue com os
serviços de recapeamento asfálti-
co na avenida Jaime Pereira. No
momento, as máquinas traba-
lham no sentido Centro-bairro, no
trecho entre a rua Cirio Piazza e
avenida Manoel Belotto. Por con-
ta dos serviços, uma faixa da ave-
nida está interditada; a outra fai-
xa está liberada para o trânsito.

O recape na avenida Jaime
Pereira vai contemplar da avenida
Dr. Paulo de Moraes até a avenida
Manoel Belotto. Entretanto, os ser-
viços serão executados por etapas
para não prejudicar o trânsito.

Além da avenida Jaime Pe-
reira, o segundo lote vai contem-
plar mais de 50 pontos entre ruas
e avenidas. O cronograma pre-
vê, na sequência, o recape na rua
dos Mandis (entre a rua Adolfo
Rodrigues e a avenida dos Pei-
xes), na rua Angelino Stella (en-
tre a avenida dos Peixes e a ave-
nida dos Marins) e na rua dos
Lambaris (da rua dos Mandis
até o final). Com investimento
firmado em R$ 63.731.080,81,
a empresa vencedora do certa-
me é a DNP Terraplanagem e
Pavimentadora Foresto Ltda.

A escolha dos locais objetivou
priorizar as vias rápidas, arteriais
e coletoras, que são consideradas
de acesso estratégico para a mo-
bilidade urbana da cidade, e onde
há intenso fluxo de veículos.

Os serviços realizados consis-
tem nas etapas de fresagem, trata-

No momento, as máquinas trabalham no sentido Centro-bairro,
no trecho entre a rua Cirio Piazza e avenida Manoel Belotto

Divulgação

mentos e recapeamento das vias,
sendo que a fresagem consiste na
remoção do pavimento antigo, em
vias com remendos em mau esta-
do, áreas adjacentes a panelas, áre-
as com grande concentração de
trincas e outros defeitos. Já os ser-
viços de tratamentos e recapea-
mento asfáltico deverão ser exe-
cutados conforme as espessuras
de CBUQ (asfalto) já definidas pe-
los projetistas como tráfego leve
e tráfego médio, além do traba-
lho de tratamentos superficiais e
profundos que visam a troca da
base ou até mesmo sub-base em
áreas de deformidades extremas.

QUATRO LOTES – Este é
o segundo de quatro lotes de re-
capeamento. O primeiro, iniciado
em 17/11, será o único lote feito
com concreto, contemplando cer-
ca de 45 km de vias em mais de 30
pontos, que tem, principalmente,
tráfego de veículos pesados. O in-
vestimento é de R$ 89.728.052,44.
O terceiro lote está em processo
licitatório e tem investimento
previsto de R$ 123,5 milhões.
Esta etapa vai atender mais de
30 pontos, entre ruas e avenidas,
contemplando cerca de 74 km
da malha viária do município.

A licitação para o quarto
lote foi publicada em 22/12/2023
e prevê o recape asfáltico de 70
km, atendendo mais de 80 pon-
tos na cidade, totalizando apro-
ximadamente 258 km de malha
viária da cidade a receber reca-
pe. O investimento previsto no
último lote é de R$ 95,2 milhões.

SSSSSÃOÃOÃOÃOÃO F F F F FRANCISCORANCISCORANCISCORANCISCORANCISCO

Semozel conclui
a pavimentação
da rua Antonio
Franco do Amaral

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), concluiu as
obras de infraestrutura e pavi-
mentação na rua Antônio Franco
do Amaral, bairro São Francisco.
Os serviços contemplaram o tre-
cho da rua Waldir Libório Stipp
até a avenida José Alvarez Castro.

De acordo com a Semozel, o
trecho de 4.475 metros quadra-
dos ainda não era asfaltado e, por
isso, foi executada pavimentação.
Além disso, foram feitas adequa-
ções no sistema de drenagem de
águas pluviais, com instalação de
tubulação e ligação em muro de
ala, para direcionar a água de-
corrente das chuvas diretamen-
te para um córrego próximo à
área, e construção de sarjetas.

Marcio Berdarice, pedreiro que
mora há 19 anos na rua, aprovou
as obras. “Desde que cheguei aqui,
vindo de São Paulo, existe a pro-
messa de pavimentação e só agora
foi realizada. Era complicado para
os moradores, porque em dias de
chuva tinha muita lama, em dias
de seca tinha muita poeira. Então,
para nós, melhorou muito”, disse.

O operador de máquinas João
Luiz da Silva, que mora na rua An-
tonio Franco do Amaral há 26 anos,
também comentou que a pavimen-
tação era aguardada. “Esse era um
serviço muito esperado pelos mora-
dores. A rotina agora está ótima,
muito melhor que antes. Além da
poeira e da lama, tínhamos proble-
mas com buracos na estrada, esgo-
to. Agora ficou ótimo”, completou.

O total do investimento da obra
foi de R$ 695 mil, sendo R$ 400 mil
por meio de emenda parlamentar
do deputado federal José Serra.

Divulgação

O operador de máquinas João Luiz da Silva comentou que a pavimentação era aguardada
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Prefeitura inicia aplicação
de pavimento de concreto
Avenida permanece interditada 24 horas por dia, entre a
avenida Juscelino Kubitschek de Oliveira e a avenida Rio Claro

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), ini-
ciou ontem (29) a etapa de aplica-
ção de pavimento de concreto na
avenida 1º de Agosto. Esta fase de
trabalho deve durar cerca de 15
dias, contemplando o primeiro tre-
cho da pavimentação de concreto,
que são de 200 metros. Diante dis-
so, a avenida permanece interdi-
tada 24 horas por dia entre a ave-
nida Juscelino Kubitschek de Oli-
veira e a avenida Rio Claro, no sen-
tido Piracicaba – São Pedro. O
desvio do tráfego local acontece
pela rua Cesário Simioni e aveni-
da Limeira. Na saída da avenida
Limeira, o motorista deve pegar a
via no sentido contrário de dire-
ção (à esquerda), como se voltasse
para Piracicaba. Vai passar sobre
o viaduto e acessar a avenida 1º
de Agosto, também na mão con-
trária de direção, e voltar para a
mão correta de direção da 1º de
Agosto, por meio de uma travessa
em frente ao Posto Resendão.

Para evitar congestionamen-
tos, especialmente em horários de
pico, a Semuttran sugere que os
motoristas com destino a Santa
Terezinha e Distrito Industrial
Uninorte considerem rotas alter-
nativas que podem ser acessadas
pela avenida Centenário ou ave-
nida Renato Wagner, avenida Ar-
mando Dedini (Shopping Center
Piracicaba), avenida Limeira,
avenida Monsenhor Martinho
Salgot e rodovia Geraldo de Bar-
ros (SP 304). Outra opção é a ave-
nida Doutor Paulo de Moraes,
avenida Jaime Pereira, Ponte Ro-
meu Pinassi (Ponte do Caixão),
avenida Cristóvão Colombo e Ro-
dovia Geraldo de Barros (SP 304).

Conforme já anunciado pela
Prefeitura, o pavimento de concre-
to na avenida 1º de Agosto será
no trecho entre a avenida Mário
Dedini até a passarela ao lado da
Arcelor Mittal. A via, que tem flu-
xo de veículos de cerca de 15 mil/
dia, apresenta problemas constan-
tes no pavimento há décadas e é
um dos 32 pontos que receberão
esse tipo de pavimento, mais efici-
ente e durável, totalizando cerca
de 45km de avenidas e ruas da
cidade. A obra integra pacote de
recapeamento iniciado pela Prefei-
tura que vai beneficiar 258 km de

Etapa de concretagem na avenida 1º de Agosto começou hoje

Divulgação

vias, dividido em quatro etapas, com
material asfáltico e de concreto.

Antes da aplicação do pavi-
mento de concreto, as etapas de
trabalho que ocorrem nas vias
são: serviços de rede de drenagem
de águas pluviais, que incluem
demarcação topográfica, escava-
ção, assentamento dos tubos, exe-
cução de poço de visita e execução
de boca de lobo; e, na sequência,
terraplanagem, compactação e co-
locação de camadas de pedras e
BGS (Brita Graduada Simples),
ou seja, fresagem e reciclagem.

“De etapa em etapa, vamos
realizando os serviços para dei-
xar a malha viária da cidade cada
vez melhor para os usuários. Na
avenida 1º de Agosto, em cada
lado, ou seja, nos dois sentidos, o
pavimento de concreto será por
cerca de 900 metros lineares, to-
talizando 1,8km, então os servi-
ços vão acontecendo simultanea-
mente”, explicou a titular da Se-
mutran, Jane Franco Oliveira.

Ela comentou, ainda, que
outras duas ruas da cidade es-
tão no processo de receber a pa-
vimentação em concreto. São
elas: rua Joana D´Arc, no Jar-
dim Monumento (em fase de dre-
nagem), e rua Benedito de Andra-
de, no Unileste (na fase de aplica-
ção de pavimento em concreto).

VANTAGENS – O pavimen-
to de concreto tem maior durabili-
dade, diminui o custo com manu-
tenção de veículos e a possibilidade
de ocorrência de acidentes, agiliza
o trânsito e diminui a poluição, pois
não deforma quando há acelera-
ção, frenagem e provas de cargas
dos veículos. Há menor interferên-
cia de manutenção preventiva e
corretiva; maior segurança do
usuário devido a macro e micro-
texturas; melhor reflexão da luz
na superfície do pavimento; eco-
nomia de até 30% nos gastos com
iluminação pública e redução na
temperatura ambiente em até
5ºC, devido à superfície clara.

De acordo com o prefeito Lu-
ciano Almeida, o pavimento em
concreto será aplicado em aveni-
das de grande fluxo de veículos,
como a Primeiro de Agosto, e nas
entradas do município. “A cida-
de tem 1.800 km de malha asfál-
tica e cerca de 85% deste pavi-
mento encontra-se com a vida útil
vencida, porque nos últimos 18

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), executou serviços de
tapa-buraco na última sema-
na, de 22 a 27/01, em 17 vias
do município, entre avenidas
e ruas. Ao todo, as equipes
percorreram 11 bairros. Por
meio da operação Tapa-bura-
co, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP
(Serviço de Informações à Po-
pulação) – 156 e vereadores,
além das necessidades pon-
tuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regi-
ões estratégicas de mais ur-
gência, como avenidas com
fluxo intenso, e necessidades
pontuais. Os serviços são exe-
cutados com medição da
massa aplicada por m² e pa-
dronização, realizando requa-
dramento ao redor do buraco,

Dezessete vias receberam
serviços de tapa-buraco

preenchendo com bica corrida
(conjunto de pedra britada, pe-
drisco e pó-de-pedra) e finali-
zando com a massa asfáltica,
nos buracos que precisem de
intervenção mais profunda.

BAIRROS E RESPECTIVAS
VIAS ATENDIDAS: Água Bran-
ca: rua Finlândia; Alemães:
avenida Independência e rua
José Pinto de Almeida; Alto: rua
Marechal Deodoro; Castelinho:
ruas Adyr da Costa Romano,
Dr. Paulo Simões, Haldumont
Campos Ferraz, Mem de Sá e
Paschoal Guerrini; Centro: rua
Professor Luiz Curiacos; Gar-
ças: ruas Bento Manoel de Mo-
raes e João Morato de Carva-
lho; Nossa Senhora de Fátima:
avenida Jules Rimet; Nova Su-
íça: estrada José Saul Chinela-
to; Santa Teresinha: rua Corco-
vado; Vila Fátima: rua Alberto
Coral; e Vila Independência:
avenida Carlos Martins Sodero.

anos não ocorreram serviços de
recapeamento asfáltico, então re-
solvemos fazer um projeto par-
rudo, com concreto, por conta
da maior durabilidade”, comen-
tou o prefeito Luciano Almeida.

VIAS – O valor do investi-
mento para o pavimento em con-
creto é de R$ 89.728.052,44. En-
tre os locais que receberão novo
pavimento, além das vias já cita-
das, estão a avenida Rio Claro
(rotatória, abrangendo da ave-
nida 1º de Agosto até a avenida

Monsenhor Martinho Salgot);
avenida Pádua Dias (a partir da
avenida Carlos Botelho até a ro-
dovia Luiz de Queiroz); avenida
Cristóvão Colombo + rotatórias
(entre a rotatória da ponte do Ca-
chão até a SP 304); avenida Co-
mendador Leopoldo Dedini, no
Unileste (da rodovia Margarida
das Graças Martins até rodovia
Luiz de Queiroz) e rua Corco-
vado (trecho compreendido
entre o Condomínio Residencial
Piracicaba 3 até o final da via).

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) e da
GCM (Guarda Civil Municipal), e
a Polícia Militar realizaram na
manhã de ontem (29) a primeira
operação conjunta de 2024 para
fiscalização de irregularidades no
trânsito, com foco em motocicle-
tas. A ação foi na avenida São Pau-
lo, nas proximidades do número
1910, e resultou em 85 motocicle-
tas fiscalizadas e 21 AITs (Auto de
Infração de Trânsito) emitidos,
além de duas motos removidas.

Durante a fiscalização foram
emitidas autuações por irregula-
ridades encontradas em docu-
mentações, escapamentos, licen-
ciamento, entre outras. A visibi-
lidade das equipes policiais no
local é eficaz para proporcionar
maior sensação de segurança à
população, visando coibir crimes
e desobediência às leis de trânsi-
to. Na fiscalização desta quarta-
feira houve, ainda, o bloqueio de
quatro documentos eletrônicos.

Segundo André Mendes, su-
pervisor das equipes de Operação
de Trânsito da Semuttran, o má-
ximo de ruído permitido para es-
capamento de motos é de 99 deci-
béis. Ele explicou que no Artigo
230, Inciso XI, do Código de Trân-
sito Brasileiro consta que veícu-
los que trafegam com descarga
livre ou silenciador de motor de
explosão defeituoso, deficiente ou
inoperante comete infração con-
siderada grave, acarretando a
aplicação de multa no valor de
R$ 195,23 e a perda de cinco pon-
tos na CNH (Carteira Nacional de

Semuttran, GCM e PM realizaram a ação em conjunto; ação
foi na avenida São Paulo e teve 21 autos de infração emitidos

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Prefeitura e PM fiscalizam
85 motos na primeira
operação conjunta do ano

ASSINE E ANUNCIE:
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Habilitação) do condutor infra-
tor, sendo que as normas de emis-
são de ruídos e gases poluentes
são estabelecidas pelo Conama
(Conselho Nacional do Meio Am-
biente) pela resolução 418/2009.

“Mantemos a fiscalização
constantemente, porque isso é
vital para garantir a segurança
dos usuários das vias, bem como
para prevenir acidentes e preser-
var a qualidade de vida de to-
dos. O excesso de ruído gerado
por escapamentos inadequados
não apenas perturba o ambien-
te, mas também contribui para
situações de estresse no trânsi-
to, prejudicando a saúde mental
dos cidadãos. Além disso, a ve-
rificação e aplicação de penalida-
des para documentações vencidas
são medidas cruciais para assegu-
rar a regularidade e a ordem no
tráfego, promovendo a responsa-
bilidade e o respeito às normas
estabelecidas no Código de Trân-
sito Brasileiro”, disse Mendes.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, as ações,
com o comprometimento de todos
os envolvidos, incluindo a Guarda
Civil e a Polícia Militar, é essencial
para promover um trânsito mais
seguro. “Essas operações fazem
parte do nosso trabalho e integram
as diversas outras atividades que
realizamos, abrangendo campa-
nhas de educação no trânsito, fis-
calização por videomonitoramen-
to para coibir infrações, implanta-
ção de lombadas, recape e muitas
outras. O trânsito é feito de vidas,
então as pessoas precisam se cons-
cientizar de que o respeito às leis
deve ser prioridade”, afirmou.

Divulgação
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+ DIFÍCIL FICOU
+ FÁCIL
A mais milionária surgiu

para atender uma tendência
mundial de ter aqui no Brasil
uma loteria bem mais difícil que
a Mega Sena. Desde seu lança-
mento o prêmio principal ain-
da não saiu,  cumprindo assim
sua proposta de dificuldade.

Para ganhar o prêmio prin-
cipal tem que acertar 6 dezenas
entre as 50 disponíveis e 2 tre-
vos dos 6 disponíveis. As chan-
ces de acerto comum jogo de 6
dezenas são de 1 para 238 mi-
lhões. Em nosso estudo com 1
jogo de 7 dezenas + 6 trevos, as
chances de acerto são de 1 em
apenas 2 milhões! Bem mais fá-
cil que uma aposta simples na
Lotofácil que é de 1 em 3 mi-
lhões. Nossa função é criar alter-
nativas para fazer bolões com
racionalidade aumentando as-
sim as chances de acerto. Consul-
te-nos  pelo zapp 19 994410488.

SORTE AOS 70 ANOS
Você se considera uma pes-

soa sortuda? A sua resposta pode
até ser positiva, mas dificilmente
na mesma proporção de uma
norte-americana de 70 anos de
Delaware, nos Estados Unidos.

A mulher tirou a sorte ao ga-
nhar duas vezes na loteria em
menos de sete dias. A idosa, que
optou por manter a sua identi-
dade em sigilo, realizou a sua
aposta em uma loteria do esta-
do de Delaware. A norte-ame-
ricana já tinha adquirido uma
raspadinha em um estabeleci-
mento e faturou, inicialmen-
te, 100 mil dólares (cerca de
R$ 500 mil). Ela se encami-
nhou até a sede da loteria para
embolsar o valor do seu prê-
mio e, ao retornar para a sua
residência, resolveu comprar
mais alguns bilhetes de loteria.

TRIPLICOU
O que ela não imaginava é

que a sua sorte triplicou nesta
segunda vez. Ela foi novamen-
te premiada com uma quantia
três vezes maior: 300 mil dóla-
res (em torno de R$ 1,5 mi-
lhão). Ao todo, a idosa norte-
americana recebeu aproxima-
damente 2 milhões de reais.
"Quando risquei o bilhete pre-
miado com 300 mil dólares, eu
e uma amiga ficamos ali senta-
das, incrédulas. Foi uma insa-
nidade absoluta", disse ela, con-
tando que aplicará boa parte do
dinheiro em sua aposentadoria.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

The River seleciona atletas para
a equipe sub-21 de basquetebol
Maioria dos jovens que participaram da seleção integram os programas de base da Selam

O The River Piracicaba Bas-
quete realizou na última semana,
na quadra do Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas, a seletiva para o elenco sub-
21 que vai disputar três competi-
ções durante a temporada 2024. A
peneira reuniu 56 jovens com ida-
de entre 16 e 21 anos, a maioria
garotos formados pelas equipes de
base dos programas oferecidos
pela Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras).

Ao todo foram selecionados
cinco novos integrantes para a equi-
pe sub-21 que vai disputar as com-
petições organizadas pela CBE
(Charles Basquete), Liga Metropo-
litana de Basquete Campinas e a
ARB (Associação Regional de Bas-
quetebol de Iracemápolis). Esse
também será o ano de estreia da

equipe que passa a ser a represen-
tante oficial da cidade de Piracica-
ba nos 66º Jogos Regionais de Bo-
tucatu e nos 86º Jogos Abertos do
Interior, em Presidente Prudente.

O gestor do The River Piraci-
caba Basquete, André Rocha, dis-
se que a seletiva ocorreu da me-
lhor maneira possível. Além dis-
so, a seletiva contou com a torcida
animada de pais e dos responsá-
veis que estiveram presentes no
ginásio e que contribuíram para
que a seleção fosse realizada com o
profissionalismo dos treinadores
da equipe; Nicolas Rodrigo Fer-
raz e Matheus Moreno Clemente
e pelo gestor Ivan D´Abronzo.

André Rocha agradeceu a Se-
lam pelo espaço do Ginásio Muni-
cipal Waldemar Blatkauskas, onde
atualmente acontecem os treina-

Divulgação

Seletiva do The River reuniu garotos de 16 a 21 anos

mentos da equipe e as partidas ofi-
ciais dos campeonatos em anda-
mento. “O The River existe há cin-
co anos, mas somente agora que

temos um espaço adequado para
treinamentos e jogos. Agradeço a
secretária Branca pelo apoio e a
colaboração”, ressaltou Rocha.

Na manhã deste sábado (27),
o vereador Fabricio Polezi (sem
partido) esteve no Engenho Cen-
tral para acompanhar o evento em
memória das vítimas do Holocaus-
to. O dia 27 de janeiro é a data es-
colhida pela ONU (Organização
das Nações Unidas) como o Dia
Internacional em Memória das Ví-
timas dos Horrores do Holocaus-
to. Essa data marca os 79 anos da
libertação do campo de concentra-
ção de Auschwitz, na Polônia.

Cerca de seis milhões de ju-
deus, além de outros povos, fo-
ram perseguidos e assassina-
dos pelo regime nazista e seus
aliados durante a Segunda
Guerra Mundial. Este evento
ocorreu por todo o mundo,
para que o combate aos extre-
mistas nunca seja esquecido. Em
Auschwitz, o evento contou com

Assessoria Parlamentar

Fabrício Polezi esteve no Engenho Central, no evento em memória
das pessoas que foram perseguidas pelo regime nazista

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Vereador acompanha solenidade em
memória das vítimas do Holocausto

a presença de sobreviventes, que
destacaram que a perseguição
aos judeus ocorre ainda hoje.

O secretário-geral das Nações
Unidas, Antônio Guterres, alertou
que o mundo está  testemunhan-
do o ódio se espalhando em um
ritmo alarmante e lembrou que a
data é mais importante, principal-
mente após o ataque dos terroris-
tas do Hamas, em outubro. “A
data de hoje é importantíssima
para fortalecer a nossa luta con-
tra o antissemitismo, principal-
mente em um momento onde há
uma guerra contra os terroristas
do Hamas. Infelizmente, em al-
guns grupos radicais de esquer-
da, no Brasil, há apoiadores decla-
rados desses grupos terroristas e
antissemitas, que politizam uma
situação de ataque aos direitos fun-
damentais”, disse Fabrício Polezi.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km da
cidade, nascente, córrego, luz, Sem

casa.  Registrado R$ 599mil.
Luiz (11) 9999-88701

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº 1023170-28.2019.8.26.0451.Classe – Assunto:
Usucapião - Usucapião Conjugal. Requerente: Luciane Maria Canova Fogagnoli Martini e
outros. Requerido: Eraldo José Ferraz Barbosa e outros. EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE
40 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1023170-
28.2019.8.26.0451O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Esta-
do de São Paulo, Dr(a).Fabíola Giovanna Barrea Moretti, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a
Eraldo José Barbosa, a João Baptista Peressin, aos réus ausentes, incertos, desconhecidos,
eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Luciane Maria Ca-
nova Fogagnoli Martini e outros ajui-zou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando o terreno da
Avenida Saldanha Marinho, contendo oito metros de largura por trinta metros de comprimen-
to, confrontando de um lado com a Rua Manoel Ferraz de Arruda Campos; de outro com Ruy
de Azevedo e nos fundos com Marcelino Bellini ou seus sucessores, com 240,00 m2, onde
achava-se edificada uma construção precária de número 1855, a qual foi totalmente refor-
mada, adaptada e melhorada pelos autores, passando a se compor de salas, cozinha e
banheiros, utilizada para fins comerciais, que acha-se transcrito a fls. 94, do livro 3-AO, sob
n. 55.046, do livro Registro de Imóveis e Anexos de Piracicaba, do 1º Oficial de Registro de
Imóveis, Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica, em no-me de JOSÉ FERRAZ BAR-
BOSA, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o
presente edital para citação de Eraldo José Barbosa e João Baptista Peressin, bem como os
terceiros interessados, ausentes, incertos e desconhecidos e suas mulheres se casados
forem para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 40 dias, apresentar(em)
contestação. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 23 de outubro de 2023.

SSSSSERERERERERVIÇOSVIÇOSVIÇOSVIÇOSVIÇOS A A A A AMBIENTMBIENTMBIENTMBIENTMBIENTAISAISAISAISAIS

Sema retoma vistorias do PSA
e abre inscrições para 2024
Pagamento por Serviços Ambientais (PSA) consiste em um sistema de
remuneração aos produtores rurais que desenvolvem práticas sustentáveis

O programa municipal PSA
(Pagamento por Serviços Ambien-
tais), que tem o objetivo de preser-
var áreas rurais com potencial de
produção de água, oferecido pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), está
com inscrições abertas até o dia 30
de abril para a edição de 2024.

Instituído pela lei 8.013/
2014, mas executado a partir de
2018, o PSA consiste em um sis-
tema de remuneração aos produ-
tores rurais que desenvolvem
práticas sustentáveis para preser-
vação de rios e nascentes em suas
propriedades. Desde a primeira
edição, o programa já pagou quase
R$ 500 mil aos produtores e neste
ano prevê o pagamento de R$ 215
mil às propriedades aprovadas.

Nesta semana, a Sema iniciou
as vistorias nas 14 propriedades
inscritas em 2023. Por meio deste
trabalho, profissionais da Sema,
Simap (Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente), Semae (Servi-

ço Municipal de Água e Esgoto) e
Cati (Coordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integral) avaliam as
condições de conservação do solo,
nascentes, matas ciliares, imple-
mentação do saneamento ambi-
ental, entre outros, das proprie-
dades inscritas no programa.

Após aprovado, o produtor
recebe um valor correspondente ao
atendimento dos critérios do pro-
grama. O PSA aceita apenas as
propriedades rurais localizadas na
região das microbacias do ribei-
rão dos Marins, Congonhal, Ta-
mandupá e Paredão Vermelho.

REAJUSTE - Em dezembro
de 2023, a Sema entregou o pa-
gamento de 13 propriedades ru-
rais aprovados no Programa de
2022, totalizando o valor de R$
110.314,11 e abrangendo área to-
tal de 536,05 hectares (ha),
100,53 ha de Áreas de Preserva-
ção Permanente (APP) e matas
nativas, e 318,19 ha de áreas pro-
dutivas com conservação de solo.

Na oportunidade, o prefeito

Luciano Almeida anunciou o rea-
juste de cerca de 38% nos valores
do PSA, a ser pago a partir de 2024.
Além do reajuste, também foi anun-
ciada a regularização dos paga-
mentos, que está com defasagem
de um ano em decorrência da pan-
demia de Covid-19, em 2020.

Dessa forma, neste ano, as vis-
torias e a entrega dos pagamentos
dos inscritos em 2023 serão feitos
no primeiro semestre, enquanto os
selecionados de 2024 serão vistori-
ados e pagos no segundo semestre.

A engenheira agrônoma da
Sema, Evelise Moda, está à frente
do programa na secretaria e expli-
ca que o incentivo financeiro dado
aos proprietários é justamente
para ajudar o produtor a manter
a propriedade e aprimorar suas
práticas sustentáveis. “Desde o
primeiro ano de vistoria, em 2018,
temos visto o avanço das proprie-
dades e o maior envolvimento dos
proprietários em investir em novas
formas de preservação”, conta.

“O PSA chega a seu sexto ano

de atuação com a soma de uma
série de benefícios a produtores
rurais e ao equilíbrio ambiental.
Sem a água não temos produção
de alimentos e não temos vida. O
PSA representa um ‘semear’ para
o futuro em nosso município. Com
o programa temos uma oportu-
nidade de ajudar e valorizar o
trabalho dos agricultores que se
preocupam em proteger as águas
das microbacias da nossa região,
com potencial para abastecer até
100 mil pessoas”, enfatiza a se-
cretária da Sema, Nancy Thame.

Os interessados em participar
do Programa PSA em 2024 têm até
o dia 30 de abril para se inscrever e
protocolar a proposta e documen-
tação na Sema (Av. Dr. Paulo de
Moraes, 2.113, bairro Paulista). A
listagem de documentos necessá-
rios pode ser acessada no site da
Prefeitura (https://piracicaba.sp.
gov.br/servicos/psa-pagamento-
por-servicos-ambientais/) e mai-
ores informações podem ser obti-
das no telefone (19) 3437-4000.

ASSINE
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. ROSA GOMES DE OLIVEI-
RA TUTINO (CARTEIRA DO
TRABALHO) faleceu dia 27 p.p,
nesta cidade, contava 97 anos,
filha dos finados Sr. Elias Go-
mes de Oliveira e da Sra. Anto-
nietta Pereira da Conceição,
era viúva do Sr. Nestor Tutino;
deixa o filho: Dr. Antonio Rober-
to de Oliveira Tutino e sua com-
panheira Sra. Francisca Euni-
ce Pereira. Deixa os netos:
Paulo Eduardo e Briannii Alice,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EVERTON MUNHOZ DE
SOUSA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 31 anos, filho
do Sr. Jose Maria Gomes de
Sousa e da Sra. Cleide Munhoz,
era casado com a Sra. Fernan-
da Leme de Sousa; deixa os fi-
lhos: Isaaque Fernando Leme
de Sousa e Asap Micael Leme
de Sousa. Deixa irmãos, de-

mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELENIR MARIA VERTU
VERDERAME faleceu ontem,
nesta cidade, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Domingos
Vertu de da Sra. Elvira Beira Ver-
tu, era viúva do Sr. Sebastião
Verderame; deixa os filhos: Be-
nedito Aparecido Verderame,
casado com a Sra. Maria Eliza
Garcia Pierre Verderame; Jose
Carlos Verderame, casado com
a Sra. Maria Aparecida Salvador;
Mariene de Jesus Verderame,
casada com o Sr. Beijamim
Eugenio Simioni; Marisete Apa-
recida Verderame;  Claudio Luis
Verderame, casado com a Sra.
Edna Aparecida Gomes dos
Santos Verderame; Marcia Re-
gina Verderame Cardenas, ca-
sada com o Sr. Claudinei Car-
denas;  Milton Cesar Verdera-
me;  Marcio Rogerio Verderame,

casado com a Sra. Sandra Ori-
ani e Mauricio Rodrigo Verdera-
me, casado com a Sra. Livia
Bojczuk Verderame. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, sala “02” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANDREA HELOISA AGUI-
AR faleceu dia 27 p.p., nesta
cidade, contava 55 anos, filha
da Sra. Maria Aparecida Agui-
ar; deixa os filhos: Maximila
Pamela Aguiar de Souza, ca-
sada com o Sr. Valdenir Aman-
cio de Souza; Rhans Victor Agui-
ar, casado com a Sra. Milena
Carina Aguiar e Lavinia Aguiar
de Camargo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi  real izado
anteontem, tendo saído o fé-
retro às 14h00 do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras,
para o Cemitério Parque da Paz
na cidade de Rio das Pedras/

SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. ANNA
SCHLOSSMAN faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 78
anos, filha dos finados Sr. Ber-
nard Rembalski e da Sra. Wita
Rembalska, era viúva do Sr.
Harry Leopold Ben-Ami Schlos-
sman; deixa os filhos: Dr. Alan
Leslie Schlossman, casado
com a Sra. Adriana Meirelles
Schlossman e Julie Daphne
Schlossman. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 11h00 no Cemitério Is-
raelita Chevra Kadisha na ci-
dade de São Paulo – SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA RIBEIRO
ALVES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 71 anos,
filho dos finados Sr. Jose Fir-
mino Alves e da Sra. Azelinda
Pais Ribeiro Alves, era casado
com a Sra. Lourdes Divina Lo-
pes Alves; deixa os filhos: Jo-

siane Aparecida Alves de Arau-
jo, casada com o Sr. Damião
de Araujo; Sandro Ricardo Ri-
beiro Alves, casado com a Sra.
Mara Denise de Moraes T. Al-
ves; Erica Giovana Ribeiro Al-
ves de Marchi, casada com o
Sr. João Luis de Marchi e Miza-
el Elias Ribeiro Alves. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Saltinho/
SP.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ ELIOMAR DA COS-
TA faleceu dia 9, nesta cida-
de, contava 56 anos, filho do
Sr. Cicero José da Costa, já
falecido e da Sra. Maria Adal-
ta da Costa, era viúvo da Sra.
Rosangela Saavedra Bento
da Costa, deixa os filhos: Luis
Ricardo Bento da Costa; Mar-
celo Jose Bento da Costa;
José William Bento da Costa;
Daiane Cristiny Dias de Lima

da Costa e Sabrina Isabela
Dias de Lima da Costa. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 9, tendo saí-
do o féretro às 15h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

THAINÁ FERNANDES faleceu
dia 8, nesta cidade, contava 41
anos, filha do Sr. José Rober-
to Fernandes e da Sra. Lisete
Tartare Fernandes. Deixa irmã,
demais familiares e amigos.
O velório ocorreu dia 9 das
14h00 às 17h45 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido
o féretro às 18h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ENDRICK VINICIUS
CAMPANHOL CRUZ MOREIRA
faleceu  dia 27pp na cidade de
Piracicaba e era filho de Do-
minic Maria Bianchim e Gus-
thavo Daniel Cruz Moreira. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
dia 27pp as 15:00 horas no Ce-
mitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONIA ELIETE BERTO-
LI ROSSI faleceu dia 27pp na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era viúva do Sr.
Odival Rossi. Era filha do Sr. Al-
cindo Bertoli e da Sra. Angelina
Chinaglia Bertoli, falecidos.
Deixa os filhos: Gisele Cristina
Rossi casada com Marcello
Cordeiro Clemente, Luis Gus-
tavo Rossi casado com Mirian
Camila Vitoreti, Luis Odival
Rossi casado com Talissa Ca-
dorin. Deixa 02 netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 28pp as
16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal  de Sal t inho,  seguindo
para o Cemitério Municipal de
Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA RODRIGUES DE
FREITAS faleceu dia 27pp na
cidade de Piracicaba, aos 90
anos de idade e era viúva do
Sr. Sebastião de Freitas Caixe-
ta. Era filha do Sr. Clarimundo
Rodrigues da Silva e da Sra.
Maria Luzia Nogueira, faleci-
dos. Deixa os filhos: Waner de
Freitas casado com Katia Ma-
ria de Freitas, Vanilda de Frei-
tas Tioca casada com Valgue-
ber João Tioca e Vanir de Frai-
tas. Deixa netos, bisnetos, ta-
taraneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 28pp as 14:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Parque da Ressurreição
Sala – A, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AIRTON CARLOS FEDRIGO
faleceu dia 28pp na cidade de
Piracicaba, aos 80 anos de ida-
de e era casado com o Sra.
Neusa Paulon Fedrigo. Era fi-
lho do Sr. Bras Giusepe Fedri-
go e da Sra. Rosa Bassinelle
Fedrigo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Claudia Maria Fedrigo Tra-
jano casada com Lindomar de
Souza Trajano, Alexandre Fedri-
go casado com Carlandia Mo-
reira, Adriana Aparecida Fedri-
go de Petriz casada com Anto-
nio Carlos de Petriz, Luciana de
Cassia Fedrigo, Henrique Fedri-
go casado com Atais Aparecida
Florentino, Bras Antonio Fedri-
go casado com Aparecida de
Fatima Catalão Fedrigo. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 28pp as 16:00
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Charque-
ada, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES GRI-
LLO RISSO faleceu dia 28pp na
cidade de Rio das Pedras, aos
84 anos de idade e era viúva do
Sr. Julio Flavio Risso.  Era filha
do Sr. Francisco Grillo e da Sra.
Mariana Sanches Romeiro, fa-

lecidos. Deixa os filhos: Norma,
Silvana, Jorge e Mirian. Deixa
netos, bisneto, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 28pp as 16:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. INÊS PIRES DOS SANTOS
faleceu dia anteontem na cida-
de de Piracicaba aos 76 anos
de idade, era casada com o Sr.
Valdomiro Cerqueira. Era filha
do Sr. Domingos Heleno da Sil-
va e da Sra. Maria Pires dos
Santos, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Ailton Pires de Souza; Re-
giane Pires dos Santos; Tatia-
ne Pires dos Santos; Valmir Pi-
res dos Santos; Valdeir Pires
dos Santos; Gilvan Pires dos
Santos; Daiane Santos Mace-
do; Marilene Pires dos Santos;
Jurandir Santos Macedo; Juci-
leide Pires dos Santos. Deixa
ainda netos, bisnetos e demais
familiares. O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 16:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CRISTINA MARQUES DA
SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 85
anos de idade. E era viúva do
Sr. Getulio Rodrigues da Silva.
Era filha do Sr. João Marques
da Silva e da Sra. Maria Lam-
bistein, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Angela Maria Marques da
Silva Alves, Luis Carlos Rodri-
gues Marques da Silva, Marcos
Antonio Rodrigues Marques da
Silva e Claudia Regina Mar-
ques da Silva Rodrigues. Dei-
xa ainda netos, bisnetos e de-
mais familiares. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Tupi , seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ CARLOS BATISTA
DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade, era casado com
a Sra. Ercilia Leite dos Santos.
Era filho do Sr. Sebastião Batis-
ta dos santos e da Sra. Donaria
de Oliveira Santos, falecidos.
Deixou os filhos: Luiz Carlos
dos Santos; Daniela Batista
dos Santos Bento casada com
Rosemiro Aparecido Bento.
Deixou a neta: Tainá Batista
Bento e demais familiares. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala A , seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-

mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO ROSA DE SANTA-
NA faleceu ontem na cidade de
Rio das Pedras aos 82 anos de
idade, era viúvo da Sra. Lean-
dra Alexandrina de Santana. Era
filho do Sr. Andre Carmo de San-
tana e da Sra. Maria Rosa de
Santana, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Benedito Alexandrino San-
tana e Carlos Alexandrino San-
tana. Deixa ainda netos, bisne-
tos e demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. WANNY APARECIDA DA
FONSECA ANGELI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 93 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Enesio Angeli. Era
filha do Sr. José Augusto da
Fonseca e da Sra. Cristina Fal-
co da Fonseca, falecidos. Dei-
xa os filhos: Dr. Edison Jose Ap.
Angeli casado com Izildinha
Maria Romani Angeli, Eliane
Maria Angeli Giacobelis viúva
do Sr. Odair Giacobelis, Elaine
Bernardete  Angeli. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 17:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 6,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AIRTON DO AMARAL NOR-
DER faleceu dia 28pp na cidade
de Mongaguá, aos 64 anos de
idade e era viúvo em 1º núpcias
da Sra. Hilda Mendes do Ama-
ral Norder e era companheiro
da Sra. Maria Barros de Brito
Soares. Era filho do Sr.  Celso
Norder e da Sra. Ruth Amaral
Norder, falecidos. Deixa irmãos,
sobrinhos, enteados, netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 13:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende – Sala
01 , seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HERMINIO JOSÉ FAVARIN
faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Irani Apa-
recida Melega. Era filho do Sr.
Herminio Favarin e da Sra. Ada
Meneghini Favarin, falecidos.
Deixa os filhos: Kelli Melega F.
Gonçalves casada com Paulo
Sergio Gonçalves, Kessi Fava-
rin da Cunha casada com Ag-
naldo Barbosa da Cunha, Her-

minio Favarin Neto casado com
Susana de Alcantara Favarin.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 2, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO ELIAS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 74 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Elisabeth Si-
pereck Elias. Era filho do Sr.
Fernando Elias e da Sra. Leo-
nor Gomes Elias, falecidos.
Deixa os filhos: Ingrid Sipereck
Elias, Sergio Sipereck Elias ca-
sado com Carolina Alvares Gas-
par. Deixa 03 netos, demais
parentes e amigos. O velório
ocorrerá hoje no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda das 08:00 as
14:00 horas. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE SOARES ALVES fa-
leceu dia 8 na cidade de Su-
zano, aos 67 anos de idade e
era filho do Sr. Joaquim Soa-
res da Silva e da Sra. Antonia
Alves de Sousa, falecidos.
Deixou os filhos: Renato Soa-
res Alves e Adriana Soares Al-
ves. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Piracicaba e seu sepultamen-
to deu-se dia 9 as 10:30hs sa-
indo a urna mortuária do Velo-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Ce-
miterio Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE CAPETTI CORREA
LEITE faleceu dia 8 na cidade
de Piracicaba, aos 86 anos de
idade e era viúva do Sr. Paulo
Correa Leite. Era filha do Sr. Fi-
orindo Capetti e da Sra. Maria
Ignez Tabai, falecidos. Deixa os
filhos: Maria Neusa Correa Lei-
te Guimarães (falecida); Maria
Ines Leite Coli; Antonio Correa
Leite; Vilma Aparecida Correa
Leite Volpato; Roseli de Fatima
Correa Leite Cunha; Pedro Ser-
gio Correa Leite; Jose Edson
Correa Leite; Luiz Fernando
Correa Leite; e Adriana Cristina
C. Leite Silva. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais parentes

e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 9 as 16:00 hs sain-
do a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição – Sala
D, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMAURI DE ALMEIDA FER-
REIRA faleceu dia 8  na cidade
de Piracicaba, aos 72 anos de
idade e era casado com a Sra.
Ana Maria Sottopietro Ferreira.
Era filho do finado Sr. Moacir
Ferreira e da Sra. Tereza de Je-
sus Ferreira. Deixou as filhas:
Priscila de Almeida Ferreira ca-
sada com Edilson de Freitas;
Juliana Ferreira Gozzer casada
com Fernando Gozzer. Deixa 01
neta, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre para a cida-
de de Saltinho e seu sepulta-
mento deu-se dia 9 as 13:00 hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal, seguindo para
o Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLARA DE SOUZA BERTO
faleceu dia 8 na cidade de Pira-
cicaba, aos 75 anos de idade e
era viúva do Sr. Ari Berto, era fi-
lha dos finados Sr. Ludelino Ri-
beiro de Souza e da Sra. Alme-
rinda Soares de Souza. Deixou
os filhos: Wagner Antonio Ber-
to; Adriana Berto; Andreia Ber-
to; Sandra Regina Berto; Simo-
ne Berto; Alessandra Almerin-
da Berto. Deixa ainda netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
9 as 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala-03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. OSCARLINA BRAZ DE
LIMA faleceu dia 8 na cidade de
Americana, aos 83 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Pedro Car-
los de Lima, era filha do Sr.
Francisco Braz e da Sra. Julia
Mursa Braz, falecidos. Deixou
os filhos: Reinaldo Aparecido de
Lima; Maria Dulcineia de
Lima,já falecida; Dulcilene Apa-
recida de Lima; Vanessa Cristi-
na de Lima. Deixa ainda netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a
cidade de Piracicaba e seu se-

pultamento deu-se dia 9 as
16:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Metro-
politano de Piracicaba – Sala
Diamante, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CÉLIA BUZELLI PAVANE-
LLI faleceu dia 8 na cidade de
São Pedro, aos 85 anos de ida-
de. Era viúva do Sr. José Pava-
nelli. Era filha dos finados Sr.
Guerino Buzelli e da Sra.Cirene
Buzelli. Deixa os filhos: Edimil-
son José Pavanelli casado com
Sayuri Kavazawa Pavanelli e
Carlos Cesar Pavanelli casado
com Marli Terezinha Pandolfo
Pavanelli. Deixa netos, demais
parentes. O seu sepultamento
deu-se dia 9 as 10:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
no Parque da Ressurreição  -
Sala B, seguindo para o Cemi-
terio Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MAURICIO RABELLO DE
OLIVEIRA faleceu dia 8 na cida-
de de Piracicaba, aos 54 anos
de idade. Era filho do Sr. Antonio
Vito Rabello de Oliveira e da Sra.
Maria Jose Stoco Rabello de Oli-
veira. Deixa irmão, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 9 as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 2, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CLARA MANFRI-
NATO BILIA  faleceu ontem na
cidade de São Carlos, aos 70
anos de idade e era viúva do
Sr. Antonio Gerson Bilia. Era fi-
lha dos finados Sr.Luis Manfri-
nato e da Sra.Maria Aparecida
Guerreiro Manfrinato.Deixa os
filhos: Gerson, Ligia e Ivan.
Deixa neto, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para o
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 da cidade de São Pedro
dando início ás 13:00h. Ontem
as 19:00 h foi transladada para
o Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.


